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м и л л и о н ы
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КАЗАНЬ, 13 ноября. (Корр. ТАСС М. Кук
лин). Сегодня на диспетчерском пункте производ
ственного объединения «Татнефть» зарегистриро
вана 500-миллионная тонна жидкого топлива, до
бытая с начала пятилетки. Этот рубеж взят на 
шесть дней раньше срока.

Трудовая победа достигнута благодаря активно
му социалистическому соревнованию нефтяников, 
интенсификации разработки месторождений, ис
пользованию высокопроизводительного оборудова
ния. Сыграл роль и ускоренный ввод в промыш
ленную разработку новых запасов «черного зо
лота».

Д Н ЕВН И К
С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К О Г О

С О Р Е В Н О В А Н И Я 5
С е л ь с к о х о з я й с т в е н н ы й  в ы п у с к

ЯНВАРЬ—ОКТЯБРЬ 1975 ГОДА
Уже давно у тружеников села появились зимние забо

ты: стойловое содержание скота, ремонт техники, вывоз
ка органических удобрений на поля, подработка семян и 
много других неотложных дел.

Сегодня в выпуске мы рассказываем о том, как потру
дились в октябре животноводы, их ударный отряд - До
ярки н скотники. Об этом читатель узнает из экономиче
ского обзора «Решающие дни». Тому, как выполняются 
предсъездовские обязательства в Колпашевском районе, 
посвящено интервью с секретарем горкома Б. П. Киселе
вым.

Редакция предоставляет слово доярке Малиновской 
фермы совхоза «Кривошеинский» С. Лооьгая, которая 
рассказывает о делах своих товарищей. О работе партий
ной организации Вершининского отделения ОПХ имени 
Б. Н. Сидоренко — корреспонденция инструктора Том
ского райкома КПСС П. Туркова.

Среди других материалов выпуска — информации о 
работе овощеводов, мелиораторов и сельских строителей.

В ЦЕНТРАЛЬНОМ КОМИТЕТЕ КПСС

■ I

Областное объединение «Сельхозтехника» ежедневно 
отгружает в районы области всевозможные сельскохо
зяйственные машины. На автомобилях и тракторах разъ
езжаются в села сеялки, навесные орудия, запасные ча
сти. Особенно много отгружается в эти дин запасных де
талей — идет ремонт техники.

НА СНИМКЕ: отгрузка тракторов «Беларусь» труже
никам села.

Фото Е. Лисицына.

Центральный Комитет 
КПСС рассмотрел вопрос 
«О работе Литовского науч
но-исследовательского ин
ститута земледелия по по
вышению эффективности ис
следований и внедрению на
учно-технических достиже
ний в 'сельскохозяйственное 
производство».

В принятом постановле
нии отмечается, что Литов
ским институтом земледе
лия проводится значитель
ная работа по повышению 
эффективности научных ис
следований и внедрению 
научно-технических дости
жений в сельскохозяйствен
ное производство. Коллек
тив института в своей дея
тельности, руководствуясь 
положениями, вытекающими 
из аграрной политики пар
тии на современном этапе, 
указаниями Генерального 
секретаря ЦК КПСС тов.
Л. И. Брежнева, высказан
ными на мартовском 
(1965 г.) Пленуме ПК и в 
последующих его выступ
лениях, главное внимание 
сосредоточил на всемерном 
повышении эффективности 
научных разработок, на их 
быстрейшем и широком 
внедрении в сельскохозяй
ственное производство. Ин
ститут имеет тесную связь 
с колхозами и совхозами 
республики, постоянно от
кликается на их запросы, 
многие экспериментальные 
работы ведет непосредствен
но в хозяйствах.

Дирекция института и 
партком направляют усилия 
ученых разных специально
стей на проведение комплек
сных исследований по наи
более актуальным пробле- ' 
мам сельскохозяйственного 
производства. К числу наи
более важных разработок, 
внедренных в производство, 
относятся научно обоснован
ные рекомендации по комп
лексному освоению и повы
шению продуктивности ме
лиорируемых земель, раз
витию кормовой базы. На 
основании этих разработок 
в республике за последние 
•восемь лет проведено ко
ренное преобразование ' • бо
лее половины всех сельхоз
угодий. Урожайность зерно
вых на таких землях на 
40 процентов выше, чем на 
остальных. Продуктивность 
долголетних культурных 
пастбищ повысилась в че
тыре раза. С большим эко
номическим эффектом ре
шаются вопросы повышения 
плодородия земель, исполь
зования удобрений, совер
шенствования структуры по
севных площадей. На осно
вании рекомендаций ученых 
проектируются севообороты 
с высокой насыщенностью 
зерновыми культурами. Про
ведена экономическая оцен
ка всех сельскохозяйствен
ных угодий республики, со
ставлены почвенные карты, 
введен земельный кадастр.

Селекционеры института 
вывели ряд перспективных 
сортов зерновых, кормовых 
и других сельскохозяйствен
ных культур, 48 из которых 
районированы в Литовской 
ССР, 19 — в других союз
ных республиках и областях 
страны. Внедренная система 
первичного семеноводства и 
производства элитных се
мян позволила перейти в

республике на сплошные 
сортовые посевы семенами 
высоких репродукций.

Законченные научные раз
работки проходят всесто
роннюю производственную 
проверку, итоги рассматри
ваются ученым советом, а 
рекомендации после утверж
дения их Министерством 
сельского хозяйства рес
публики направляются в 
колхозы и совхозы, переда
ются проектным институтам 
и другим организациям в 
виде указаний, обязатель
ных к применению. Ведет
ся широкая пропаганда на
учных разработок путем 
регулярного проведения кон
сультаций, а также через 
организованную при инсти
туте школу повышения ква
лификации, где ежегодно 
проходят обучение более ты
сячи руководителей и спе
циалистов хозяйств. Все это 
значительно улучшает дело 
внедрения, повышает ответ
ственность института и каж
дого научного работника за 
обоснованность и эффектив
ность разработок, способ
ствует созданию в коллек
тиве обстановки .взаимной 
требовательности, взыска
тельного спроса, препятст
вует передаче в колхозы и 
совхозы скороспелых, не 
проверенных пекомендаций.

Действенной формой 
внедрения научных дости
жений института являются 
его экспериментальные хо
зяйства. Средняя урожай
ность зерновых за послед
ние .четыре года здесь со
ставляет более S0 центне
ров с гектара, а в отдель
ных хозяйствах — свыше 
40. Они получают большие 
урожаи и по другим куль- 
T vpaM , имеют хорошие по
казатели в животноводстве, 
на деле являясь примером 
высокой культуры произ
водства для 1 окружающих 
колхозов и совхозов.

■Применение научных до
стижений института, наряду 
с другими мерами, осуще
ствляемыми в республике, 
дало возможность колхозам 
и совхозам за десять лет 
поднять урожайность зер
новых более чем в 2 раза; 
заметно укрепить кормовую 
базу животноводства и уве
личить производство, мяса в 
2,6, молока — в 1,9 и на
дои в среднем от коровы — 
в 1,6 раза, значительно 
снизить затраты труда.

Коллектив института, ре
шая насущные задачи кол
хозного и совхозного произ
водства, настойчиво осуще
ствляет поиск в области 
перспективных проблем. Ве
дется разработка вопросов 
концентрации сельскохо
зяйственного производства 
на базе межхозяйственяого 
кооперирования, создания 
моделей будущих высоко
эффективных специализи
рованных предприятий и 
объединений промышленно
го типа.

Партийный комитет ин
ститута постоянно держит в 
поле зрения выполнение 
тематических планов, совер
шенствует формы организа
ционной и массово-полити
ческой работы, добивается 
усиления . партийного влия
ния на повышение эффек
тивности научных разрабо
ток, большое внимание уде

ляет работе с кадрами, по
вышению их научной квали
фикации. Развернуто социа
листическое соревнование 
за своевременную и каче
ственную разработку тем, 
за усиление связи с произ
водством, все научные ра
ботники имеют личные 
творческие планы-обяза
тельства. В научно-произ
водственную деятельность 
коллектива активно вника
ет районный комитет пар
тии.

Вместе с тем ЦК КПСС 
отметил, что в деятельно
сти института и его филиа
лов имеются и негативные 
стороны, устранение кото
рых способствовало бы 
большему повышению эф
фективности научной ра-. 
боты.

В план работы нередко 
включаются мелкие, мало
значительные темы, не 
имеющие первостепенного 
значения для практики. Ин
ститут еще недостаточно 
уделяет внимания вопросам 
химизации сельского хозяй
ства, разработке предложе
ний по созданию четкой сис
темы агрохимического об
служивания колхозов и сов
хозов республики. Органи
зация исследований в ряде 
подразделений не базирует
ся на новой и новейшей тех
нике.-Не принимается до
статочных мер по опережаю
щему развитию материаль
но-технической базы экспе
риментальных хозяйств. 
Медленно развертывается 
деятельность вновь создан
ного селекционного центра 
по кормовым культурам. 
Имеются упущения в под
боре научных кадров, про- 
ив ля етс я н ер еши т е льн ость 
в выдвижении молодых та
лантливых ученых.

ЦК КПСС особо отметил, 
что Министерство сельского 
хозяйства! СССР и Всесоюз
ная академия сельскохозяй
ственных наук оказывают 
недостаточное влияние на 
деятельность зональных 
сельскохозяйственных , на
учных учреждений страны. 
Некоторые из них еще мало 
помогают колхозам и совхо
зам повышать эффектив
ность производства, __ доби
ваться роста урожайности, 
увеличения валовых сборов 
зерна, кормов, мяса, молока 
и другой .продукции. Имеет
ся немало фактов, когда ис
следования ведутся в отры
ве от запросов производ
ства, а иногда лишь в инте
ресах защиты диссертаций 
отдельными сотрудниками. 
Научные разработки зональ
ных институтов, показав
шие высокую эффектив
ность, не получают широ
кого распространения в дру
гих районах, имеющих 
сходные природные усло
вия. Имеют место серьез
ные недостатки в планиро
вании и координации науч
но-исследовательских работ. 
Министерство слабо помо- 

■ тает научным учреждениям, 
особенно работающим в от
даленных районах, в укреп
лении их высококвалифи
цированными кадрами.

Центральный Комитет 
КПСС, положительно оцени
вая деятельность Литовско
го научно-исследовательско
го института земледелия по 
организации и проведению

научных исследований и 
внедрению достижений на
уки в производство, выразил 
уверенность, что партийная 
организация, весь коллек
тив института будут и 
впредь настойчиво доби
ваться выполнения постав
ленных партией задач но 
ускорению научно-техниче
ского прогресса в сельском 
хозяйстве. Руководству ин
ститута рекомендовано со
средоточить по-прежнему 
главное взимание коллекти
ва на исследованиях по 
дальнейшему подъему эф
фективности земледелия, 
всемерному повышению пло
дородия почв, росту урожай
ности и валовых сборов зер
новых и других сельскохо
зяйственных культур, улуч
шению качества продукции, 
переводу кормопроизвод
ства на современную науч
но-техническую основу, уп
рочению связи науки с про
изводством.

Признано, что важнейши
ми задачами руководства и 
партийной организации ин
ститута должны быть: 

дальнейшее развитие се
лекционных работ, направ
ленных на создание новых, 
более урожайных сортов 
сельскохозяйственных куль- , 
тур, усиление комплексных 
исследований по проблемам 
кормопроизводства, имея в 
ВИДУ их ключевое значение 
для развития животновод
ства;

расширение научных ра
бот по созданию и технико- 
экономическому обоснова
нию специализированных 
хозяйств и объединений по 
производству продукции 
растениеводства и животно
водства на базе межхозяй
ств енной кооперации и аг
ропромышленной интегра
ции:

совершенствование систем 
планирования, организации 
и ведения научно-исследо
вательских работ, повыше
ние качества разработок и 
сокращение сроков их про
ведения;

обеспечение дальнейшего 
укрепления связи институ
та с колхозами, совхозами, 
межхозяйственными пред
приятиями и объединения
ми, оказание им научно-ме
тодической помощи при 
внедрении прогрессивных 
рекомендаций в производ
ство;

Шире практиковать соз- 
■ дание научно-исследователь

ских комплексных групп по 
наиболее актуальным проб
лемам, постановку опытов 
и Hposepicv завершенных 
исследований непосредствен
но в условиях колхозов и 
совхозов с участием специа
листов хозяйств.

Партийному комитету ин
ститута рекомендовано по
стоянно совершенствовать 
формы и методы партийного 
влияния на повышение эф
фективности научных иссле

дований, усилить работу по 
подъему творческой актив
ности коллектива, воспита
нию ученых в духе глубо
кой идейности, постоянной 
потребности добиваться вы
сокой результативности, 
критически оценивать ре
зультаты своего труда.

Партийной, организации и 
дирекции института пред
ложено совершенствовать

П Е Р Е Д О В И К И
Л Е С О П И Л Е Н И Я

Коллектив смены мастера 
Я. Боруха с Могочияского 
лесозавода решил досрочно 
выполнить ноябрьский
план по производству __ пи
ломатериалов. В первой де
каде отличился рамный по
ток Г. Константиновского я 
А. Абрамова. Коллектив зна
чительно превысил плановые 
показатели.

Рамный поток М. Юрчен
ко и Г. Романова выдал око
ло 150 кубометров сверх за
дания.

Большую трудовую победу 
одержал в эти дни коллек
тив рамного потока М. Само
хвалова и В. Харченко. Он 
выполнил досрочно задание 
пятилетки по выпуску пило-

формы работы с кадрами, 
проявлять постоянную за
боту о научном росте уче
ных, улучшить работу с ас
пирантами, смелее выдви
гать к руководству исследо
ваниями молодых способ
ных научных работников.

Перед партийной, проф
союзной и комсомольской 
организациями института 
поставлена задача шире раз
вернуть политико-вос пита
тельную работу в коллек
тиве, обеспечить более ак
тивное участие в социали
стическом соревновании 
всех научных сотрудников, 
добиваться внесения ими 
весомого вклада в ускоре
ние научно-технического 
прогресса в десятой пяти
летке. _

ЦК Компартии Литвы 
предложено больше прояв
лять заботы об усилении 
влияния парторганизаций 
научно - исследовательских 
учреждений республики на 
повышение результативно
сти исследований, ускоре
ние использования научных 
достижений в практике про
изводства, обобщать и рас
пространять положительный 
опыт этой работы, учиты
вая, что руководство наукой 
является важным партий
ным делом. Добиваться, 
чтобы наука становилась 
все более мощной произво
дительной силой сельскохо
зяйственного производства.

ЦК КПСС обязал Мини
стерство сельского хозяй
ства СССР, Государствен
ный комитет Совета Мини
стров СССР по науке и тех
нике, ВАСХНИЛ принять' 
решительные меры по по
вышению ответственности 
зональных сельскохозяйст
венных научно-исследова
тельских учреждений за ус
корение научно-технического 
прогресса колхозного и сов
хозного производства в сво
их зонах. Разработать чет
ную систему организации 
планомерного внедрения в 
сельскохозяйственное  ̂ про
изводство достижений науки 
и передового опыта. Осуще
ствить меры по более ра
циональному использованию 
средств колхозов, совхозов 
и межхозяйствённых объе
динений, предусматривае
мых в их промфинпланах на 
разработку конкретных на
учно-производственных за
дач, по улучшению подго
товки научных- кадров и 
укомплектованию ими науч
но-исследовательских учреж
дений, особенно располо
женных в отдаленных рай
онах, по опережающему раз
витию материально-техниче
ской базы сельскохозяйст
венных научно-исследова
тельских учреждений и их 
экспериментальных хо
зяйств, по совершенствова
нию планирования и коор
динации научных работ.

ПК компартий союзных 
республик, крайкомам и об
комам КПСС рекомендова
но обсудить настоящее по
становление в партийных 
организациях с е л ь с к охое л й- 
ственных научно-исследова
тельских учреждений, опыт
ных и экспериментальных 
хозяйств, мобилизовать 
всех работников науки на 
дальнейшее укрепление свя-. 
s i  с производством, на ус
пешное решение задач деся
той пятилетки.

материалов.
И. ИВАНОВ.

Областной комитет народ
ного контроля, редакция га
зеты «Красное знамя», об
ластной комитет по телеви
дению и радиовещанию про
водят рейд по районам, сов
хозам и колхозам области. 
Задача рейда — провести 
тщательную проверку в каж
дой бригаде, на ферме, в каж
дом отделении, совхозе и 
колхозе, как организована 
зимовка скота и как ведется 
подготовка к весеннему севу 
первого года десятой пяти
летки.

Перед рейдовыми брига
дами поставлена цель — 
выявить лучший опыт орга
низации зимовки обществен
ного животноводства, ра
ционального использования 
и экономии кормов, способ-

Областной рейд в совхозах и колхозах
П р о в е р я ю т с я  о р г а н и з а ц и я  з и м о в к и  с к о т а ,  п о д г о т о в к а  к  в е с е н н е м у  с е в у

ствовать развитию социали
стического соревнования 
тружеников ферм за повы
шение продуктивности скота 
и птицы, за успешное вы
полнение планов н социа
листических обязательств 
по продаже государству 
продуктов животноводства, 
принципиально вскрывать 
недостатки в работе, живот
новодов, специалистов, ру
ководителей ферм, отделе
ний, совхозов и колхозов,

активно помогать партий
ным и профсоюзным орга
низациям, руководителям 
сельскохозяйственных пред
приятий в укреплении тру
довой дисциплины на ; каж
дом производственном уча
стке.

Проверяя ход подготовки 
к весеннему . севу будущего 
года, рейдовые бригады бу
дут обращать особое вни
мание на качество подготов
ки. и надежность хранения'

семян, на качество ремонта 
техники и порядок ее хра
нения на машинных дворах. 
Участники рейда проверят 
работу бригад и отрядов 
колхозов, совхозов и отде
лений «Сельхозтехники», 
которые заготовляют и вы
возят на поля органические 
удобрения. Тщательно будет 
проверяться ход подготовки 
и переподготовки механиза
торских кадров.

В рейдах принимают уча
стие члены областного и 
районных комитетов народ
ного контроля, журналисты 
областной газеты «Красное 
знамя» и районных газет, 
телевидения и радио, груп
пы и посты народного кон
троля совхозов и колхозов, 
депутатские группы местных 
Советов депутатов трудя

щихся, сельские корреспон
денты, посты «Комсомоль
ского прожектора».

Итоги проверки, а также 
сообщения о том, как на 
местах реагируют на сигна
лы и предложения рейд о-. 
вых бригад, будут система
тически публиковаться.

Рейды' проводятся по со
ревнующимся районам одно
временно. Рейд начинается в 
Кожевниквеском и Шегар- 
ском районах.

Следующие на проверке 
— Первомайский и Зырян
ский районы.

ОБ ОТКРЫТИИ 
ВТОРОЙ СЕССИИ 

ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА 

ДЕПУТАТОВ 
ТРУДЯЩИХСЯ

Вторая сессия Томского 
областного Совета депутатов 
трудящихся открывается 
18 ноября 1975 года, в 
10 часов утра, в Доме поли
тического просвещения (ул. 
Карла Маркса, 14).

С Л О В У  В Е Р Н Ы
Бригада Юрия Тот-оглы 

взяла нынче самое высокое 
обязательство среди лесоза
готовителей производствен
ного объединения «Каргасок- 
лес» —. заготовить 60 тысяч 
кубометров. Коллектив уве
ренно идет к намеченному 
рубежу. С начала года на 
счету лидера социалистиче
ского соревнования около 
55 тысяч кубометров.

Успеху каргасокцев спо
собствовали внедрение двух
сменна челночного и вахто
вого методов. Свое годовое 
обязательство б р и г а д  а 
Ю. Тот-оглы намерена  ̂ вы
полнить в начале декабря.

А. ЧАЩИН.

К О Р Н Е Е В  
И Л И  Г Р И Н К Е В И Ч ?

Много лет идет упорная 
борьба между двумя лучши
ми укрупненными бригада
ми Ер гайского леспромхоза 
— В. Корнеева и В. Гринке
вича. Оба коллектива ударно 
потрудились на вахтовом уча
стке в верховьях Кети. 95 
тьюяч кубометров заготови
ли и разделали ергайцы — 
лучший результат среди 3» 
вахтовых поселков объеди» 
нения «Томлеспром». Это за» 
слуга с о р е в н у ю щ и х с я  
бригад.

По итогам 10 месяцев в 
соревновании лесозаготови
телей района лидирует 
бригада В. -Корнеева. Всего 
на 2 тысячи кубометров от
стает В. Гринкевич. На тре
тьем месте бригада В. Ива
нова. _  ,,

На днях бригада В. Кор
неева одержала очередную 
трудовую победу — досроч
но выполнено годовое обя
зательство, заготовлено 72 
тысячи кубометров. В честь 
XXV съезда КПСС извест
ный коллектив решил загото
вить дополнительно до кон
ца года не менее 5 тысяч ку
бометров леса.

Продолжает борьбу за ли
дерство и бригада В. Гринке
вича. _

Ф. ОЗЕРОВ.
К ри вош еи н ски й  район .

Отъезд из Москвы 
Федерального президента 
Ф Р Г В. Шееля
■ 13 ноября из Москвы от
был Федеральный президент 
Федеративной Республики 
Германии Вальтер Шеелъ с 
супругой, находящийся в 
Советском Союзе по пригла
шению Президиума Верхов
ного Совета СССР с офи
циальным визитом. Он посе
тит Ташкент и Самарканд.

На аэродроме, украшен
ном государственными фла
гами ФРГ и Советского 
Союза, Президента ФРГ про
вожали Председатель Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Н. В. Подгорный, 
министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, дру
гие официальные лица.

Проводить Президента 
ФРГ на аэродром прибыли 
представители трудящихся 
столицы.

На летном поле был вы
строен почетный караул 
трех видов Вооруженных 
Сил — пехотинцев, летчи
ков, моряков. Начальник по
четного караула отдал ра
порт Президенту ФРГ. Про
звучали государственные 
гимны Федеративной Рес
публики Германии и Совет
ского Союза.

Н. В. Подгорный и 
В. Шеель обошли строй по
четного караула.

Торжественная церемо
ния проводов завершилась 
прохождением почетного 
караула. * * *

В тот же день В. Шеель 
прибыл , в столицу Узбеки
стана. .

(ТАСС).
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И Н И Ц И А Т И В А
В постановлении обкома 

КПСС, облисполкома, обл- 
совгарофа и обкома ВЛКСМ, 
опубликованном на днях на
шей газетой, отмечена хоро
шая работа в октябре кол
лектива Вершин и нс к ого жи
вотноводческого комплекса.

Партийная Организация 
Вершияияскаго отделения 
Томского ОПХ им. Б. Н. Си
доренко объединяет 35 ком
мунистов. Характерно, что 
большинство из них занято 
непосредственно в производ
стве: 15 коммунистов тру
дятся в животноводстве, 11 
— механизаторы, 4 — спе
циалисты сельского хозяйст
ва.

По посевным площадям и 
поголовью крупного рогато
го скота Вершияинское отде
ление, пожалуй, не уступит 
многим совхозам. Здесь 5 
тысяч гектаров сельскохо
зяйственных угодий, из них 
более 3.000 занимают зер
новые культуры. Производ
ство продуктов животновод
ства поставлено на промыш
ленную основу.

Нынче животноводы взя
ли обязательство надоить в 
среднем на корову по 3.450 
килограммов молока. Раз
вернув соревнование в честь 
30-летия Победы, вершинин- 
цы выполнили план пяти ме
сяцев к 9 мая. Сейчас они 
несут трудовую вахту в , 
честь предстоящего XXV 
съезда КПСС. Решено полу
чить в четвертом квартале 
по 955 килограммов молока 
и в 1976 году, до открытия 
съезда, — по 650 килограм
мов.

Достигнуты хорошие успе
хи в растениеводстве. В 
сложных погодных условиях 
вершивинцы сумели полу
чить с гектара по 18,9 цент
нера зерновых и по 340 
центнеров зеленой массы 
кукурузы. Под урожай бу
дущего года вспахано более
3.000 гектаров зяби.

В решении производст
венных вопросов, в жизни 
коллектива ведущую роль 
играет цеховая партийная 
организация. Партийное бю
ро, которое вот уже четвер
тый год возглавляет инициа
тивный, опытный бригадир, 
депутат Верховного Совета 
РСФСР А. И. Лукина, уме
ло направляет деятельность 
коммунистов.

Характерны для этой пар
тийной организации инициа
тивность, стремление каждо
го коммуниста внести наи
больший вклад в решение 
производственных задач. 
Здесь в комплексе реша
ются вопросы партийно- 
организационной работы, по
литической и экономи
ческой учебы, руководства 
общественными организа
циями. Уделяется присталь
ное внимание росту партий
ных рядов. Коммунистами 
стали передовые животново
ды. лучшие механизаторы.

В отделении на основных 
производственных участках 
созданы партийные группы. 
Коммунисты механизирован
ного отряда постоянно кон
тролируют использование 
техники, качество ее ремон
та. Партгрупорг А. Н. Вер
шинин как опытный Механи
затор трудится на самых от
ветственных участках. Отряд 
в лучшие агротехнические 
сроки провел весенний сев и 
своевременно убрал урожай.

В дни страды многие ком

мунисты работали комбайне
рами, перевозили хлеб, тру
дились на току.

При плане 2 тысячи тонн 
Вершинияск'ИЙ механизиро
ванный отряд заготовил 
3.250 тонн сенажа. В два 
раза больше, чем в прошлом 
году, застоговано сена.

В районном соревновании 
комбайнеров победителем 
вышел коммунист из этого

Н А  Н О В У Ю  С Т У П Е Н Ь

Д ОЯРКОЙ я работаю
давно и пережила 
©сякое — время, 

когда малияовщы получали 
неплохие надои, когда очень 
отставали. А вот нынешний 
год—особенный. Плюс в ра
боте коллектива сильно за
метен. За 10 месяцев надои
ли молока на 1.316 центне
ров больше, чем в прошлом 
году. На корову прибавка 
составила 410 килограм
мов. Доярки и скотники вы
полнили пятилетний и го
довой планы по производ
ству и закупкам молока.

На будущий год мы возь
мем уже более высокое обя
зательство, и уверена, что 
справимся. За последние го
ды на ферме произошли 
добрые перемены. Стало 
меньше ручного труда, боль
ше заготовляем кормов, 
улучшилась организация ра
боты. ,

В октябре надои на мно
гих фермах района снизи
лись, а мы работали ровно. 
Поставили коров в помеще
ния — надаивали по 4,5 ки
лограмма на голову. А сей
час получили прибавку. Су-

13 Кривош еинском районе высоких надоев молока в о к 
тябре добились животноводы Малиновской фермы совхоза 
«Кривошеинский».

Коллектив досрочно справился с пятилетним и годовым  
планами по производству и продаже государству молока.

точный надой от коровы 
больше уровня прошлого го
да на килограмм.

Эти успехи стали возмож
ными потому, что о фер
ме заботились все специа
листы. Дворы отремонтиро
вали с лета, механизаторы 
подвезли грубые корма. На 
зимний рацион кормления 
доярки переводили живот

ных постепенно -— пока бы
ла возможность, подкармли
вали их зеленкой, турнеп
сом. Потом коровы- пошли в 
запуск. Тут уж сказали свое 
слово зоотехники. Каждая 
из нас получила совет, как- 
лучше ухаживать за коро
вой. Установили дифферен
цированное кормление жи
вотных.

Очень полезны рабочие 
собрания. Проводим мы их 
часто, иногда прямо на фер
ме.

В октябре лучших надоев 
добились сестры Е,- Л. Ляус 
и В. Л. Акман. Хорошо по
работали также доярки 
Т. П. Гагарина, В. А. Ворон
кова, Г. А. Гайдученко и 
Н. С. Гатина. Нельзя не от
метить и нашего лучшего 
скотника С. И. Иванова.

Мастерство доярок и скот
ников выросло. И на это во 
•Многом повлияло соревно
вание. Честно сказать, дол
го мы относились .к нему 
формально, а вот в этом 
г.ду стали регулярнее под
водить итоги, обсуждать их 
каждый месяц, поощрять 
передовиков. Непримири

мее стали относиться к про

гульщикам, критически оце
нивать личные результаты. 
Доярки, когда-то успокаи
вавшиеся на средних пока
зателях, стараются сегодня 
работать лучше.

На последнем собрании 
по обсуждению октябрьских 
'итогов работы мы твердо 
решили: не снижать надои 
в оставшиеся месяцы года, 
досрочно справиться с обя
зательствами в честь XXV 
съезда КПСС. Подсчитали, 
что нынче на ферме будет 
больше доярок, перевыпол
нивших годовые социалисти
ческие обязательства.

С. ЛОБЫНЯ, 
доярка Малиновской фер

мы совхоза «Кривошеин
ский» Кривошеинского 

района. .

ДНЕВНИК
С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К О Г О

С О Р Е В Н О В А Н И Я

С Е Л Ь С К О 
Х О З Я Й С Т В Е Н Н Ы Й
В Ы П У С К

отделения А. Я. Ляхненко — 
на его счету 5.000 центне
ров зерна. Высокой выработ
ки на комбайн добились ком
мунисты А. С. Будолин и 
В. Г. Халитов.

На животноводческом ком
плексе партийную группу 
возглавляет зоотехник М. С. 
Фролов. Здесь все комму
нисты имеют конкретные по
ручения. Партийная группа 
уделяет большое внимание 
развитию социалистического 
соревнования. В канун зи
мовки на собрании речь шла 
о том, что. за коллективными 
обязательствами и цифрами 
Их выполнения подчас труд
но определить роль наждого 
работника, его личный вклад 
в общее дело. Сейчас все 
труженики комплекса имеют 
индивидуальные социали
стические обязательства.

По плану партийной груп
пы на комплексе каждый 
вторник проводятся беседы, 
политинформации. Животно
воды в курсе важных поли
тических событий, хорошо 
информированы о производ
ственных делах отделения и 
всего хозяйства. По инициа
тиве коммунистов многое 
сделано и для улучшения 
производственного бьгта. Для 
животноводов, например, ор
ганизованы горячие завтра
ки.

В отделении регулярно 
подводятся итоги социали
стического соревнования, 
обеспечивается его глас
ность.

Вершининцы используют 
разнообразные формы вос
питательной работы. Значи
тельная роль отводится ра
бочим собраниям, на них ре
шаются многие важные воп
росы жизни коллектива. 
Большой популярностью 
пользуется • агитколлектив. 
Традиционными стали смот
ры художественной самодея
тельности. встречи с ветера
нами труда и участниками 
Великой Отечественной вой
ны.

В канун 58-й годовщины 
Великого Октября верши- 
нинские животноводы рапор
товали о досрочном выпол
нении пятилетнего плана по 
производству и продаже мо
лока государству.

Опыт работы партийной 
организации этого отделения 
одобрен Томским райкомом 
КПСС и рекомендован пар
тийным комитетам района 
для внедрения.

П. ТУРКОВ,
инструктор Томского 

райкома КПСС.

Проверяем выполнение обязательств

Н а ч а л о -
у с п е ш н о е

В октябре были опубликованы социалистические обяза
тельства тружеников сельского хозяйства Колпаш евского рай
она по достойной встрече XXV съезда КПСС. Наш коррес
пондент позвонил в Колпашево и попросил секретаря Колпа
шевского горкома КПСС Б. П. Киселева рассказать о ходе  
социалистического соревнования тружеников сельского хо
зяйства, о том, как выполняются принятые ими обязательства.

—  Соревнуясь за достойную встречу XXV съезда КПСС, 
колпашевцы обязались за пять предшествующих съезду меся
цев продать государству на 710 тонн молока больше, чем за 
это же время в прошлом году, —  сказал Борис Парфено- 
вич. —  В октябре животноводы поработали неплохо, о к 
тябрьское задание по продаже молока выполнено. На прием
ные пункты поступило 704 тонны молока при задании 700. 
Средний надой от коровы в октябре составил 124 килограм
ма, что на 11 килограммов больше, чем в октябре прошлого  
года.

Успешно трудятся животноводы ОПХ Нарымской государ
ственной селекционной станции, досрочно выполнившей го
довой план продажи молока государству. На 543 тонны мо
лока больше, чем в прошлом году, доставлено на приемный 
пункт за десять месяцев из совхоза «Чажемтовский», на 
106 тонн больше — из совхоза «Первомайский». Высокой 
продуктивности дойного стада добиваются животноводу  
центральной фермы ОПХ НГСС, Новоселовской фермы сов
хоза «Тогурский» и некоторых других ферм.

Весомый вклад в выполнение государственного плана За
купок внесло население Колпаш евского района. От него в 
этом году поступило 674 тонны молока, на 108 тонн больше, 
нежели в прошлом году.

Земледельцы интенсивно готовятся к весне. В октябре на 
поля вывезено 10 тысяч тонн органических удобрений. Наи
более организованно эта работа ведется пока в совхозе 
«Тогурский». В этом хозяйстве эффективно использовали 
октябрьские дни также и для внесения минеральных удобре
ний, которыми удобрено свыше трех тысяч гектаров.

В четвертом квартале в хозяйствах района отремонтирова
но 15 комбайнов. До конца года на линейку готовности бу
дет поставлено еще 10. Отремонтированы шесть из семи 
имеющихся агрегатов по приготовлению витаминной травя
ной муки. К 5 декабря в мастерских отремонтируют все 
предназначенные на ремонт в четвертом квартале тракторы.

—  Все это свидетельствует о том, что труженики сельского 
хозяйства развернули действенное социалистическое сорев
нование за достойную встречу XXV съезда КПСС, —  сказал 
в заключение Б. П. Киселев. — Однако впереди еще боль
шая работа, и предстоит приложить немало усилий, чтобы  
с честью выполнить принятые обязательства.

П Е Р В О П Р О Х О Д Ц Ы

О-УДАРНОМУ тру
дится бригада авто- 
скреперистов во гла

ве с Анатолием Леонтьеви
чем Лукьянцом из ПМК-3 
производственно - научного 
объ един ения « Со ю з т оме к м е- 
лиорация».

М.еханизаторы заканчива
ют строительство пятикило
метровой трассы к базе ме
лиораторов в районе Пред- 
теченска. На очереди новое 
задание — отсыпка площад
ки под стройку десятой пяти
летки — Кузовлевский теп
личный комбинат.

На счету бригады немало 
сданных в эксплуатацию 
объектов: плотины, дамбы, 
новые дороги. Интенсивно 
осваиваются земли томского 
Приобья для нужд сельского 
хозяйства.

Наряду с опытными меха
низаторами, ударниками де
вятой пятилетки А. Лукьян
цом, А. Лузиным, А. Бурка- 
евьгм отлично работают мо
лодые: Володя Ш иль к о,
Анатолий Кун, Иван Чере
пов. Молодёжь перенимает 
опыт старших. Годовой план 
бригада выполнила досроч
но.

Принимая обязательство 
на завершающий год пяти
летки, механизаторы наме
чали довести годовую выра
ботку на автоскрепер д-о 75 
тысяч кубометров грунта 
при норме 54 тысячи. Пер
вым накануне праздника 
58-й годовщины Великого 
Октября выполнил свое обя
зательство Анатолий Леон
тьевич Лукьянец. ' Сегодня 
на его счету уже более 
75 тысяч ‘кубометров Грун
та.

Держат слово и осталь
ные члены бригады.

П. ВЛАДИМИРОВ.

Ф О Т М О Р Шт

НА СНИМ КАХ: бригада ав- 
тоекрепериетов {слеза напра
во): А. П. Лузин, Р. М. М ир- 
саетов, А. А. Кун, В. П. Ш иль
ца, И, А. Черепов, Д . Н. Кабэ- 
каев; внизу — бригадир А. Л. 
Лукьянец.

Фото Н. Потапова.

ПЛЮС
1  о  о

ТЫСЯЧ
Много новостроек в се

лах нашей области появи
лось за годы нынешней 
пятилетки. Значительная 
часть их возведена сила
ми объединения «Обл- 
межколхозстро й ».

На два месяца раньше 
выполнила план завер
шающего года пятилетки 
по вводу объектов в эк
сплуатацию Кривошеи®* 
ская UMK этого объеди
нения. На ее счету—шко- 
ла в Иштаяе, универмаг 
в районном центре Кри- 
вошеине, ряд производ
ственных объектов в сов
хозах. Досрочно справи
лась с годовым планом н 
Тегульдетокея П!МК. Хо
рошо зд®сь поработали 
строителя, возводящие 
жилые дома: при плане 
384 квадратных метра 
площади сдано в эксплуа
тацию 576 метров.

Четыре ПМК объедине
ния: Кривошеинская, Бак- 
чарсная, Парабельокая и 
Парбятская — досрочно 
выполнили свои планы и 
на пятилетку.

Среди сельских строи
телей ширится соревнова
ние за достойную встречу 
XXV съезда КПСС. Впе
реди идут камешцицы 
П. П. Гришанова и Н. М. 
Мигач ев а, шофер Ю. Н. 
Нефедов из Бакчарской 
ПМК, плотник А. П. Мил
лер и столяр И. И. Лоо- 
ман из Кривошеинекой 
ПМК, столяр А. Ф. Вялов 
и шофер И. А. Лищенко 
из Парабельской ПМК, 
плотник В. А. Зорочин- 
цев, тракторист И. И. Ма- 
хоткин и шофер В. В. 
Бондарев из Парбигской 
ПМК.

Встречая XXV съезд 
партии, коллектив объе
динения «Облмежколхоз- 
строй» пересмотрел ра
нее принятые обязатель
ства и обязался освоить ц 
завершающем году пяти
летки на строительно- 
монтажных работах 100 
тысяч рублей сверх годо
вого плана.

В. АГАШЕВ.

Р е ш а ю щ и е  д н и

_________________________________ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ОБЗОР
В августе и сентябре в на

шей области разрыв В 
надоях молока от коро
вы в сравнений с прош
лым годом был ликвидиро
ван. Получена даже прибав
ка: в августе — 4 кило
грамма, в сентябре — 7.
Что же доказал октябрь? 
Как сообщили из областного 
статистического управления, 
положение ухудшилось. Ес
ли по производству молока 
в октябре область вышла на 
уровень прошлого года, то 
цадои от коровы снизились 
на килограмм. С начала го
да разрыв в надоях от коро
вы составляет сейчас 58 ки
лограммов, а производство 
молока за десять месяцев 
достигло по сравнению с 
прошлым годом 99,6 процен
та.

Пестрыми выглядят пока
затели по районам. Уверен
но идут к выполнению пяти
летки коллективы молочно
товарных ферм Бакчарско- 
го, Александровского, Кол
пашевского, Чаияского, Пер
вомайского районов. Нельзя 
не отметить положительные 
сдвиги в работе ферм Том
ского и Асиновского райо
нов. Но по-прежнему мед
ленно наверстывают упущен
ное молчановские, парабель- 
ские и каргасокские живот
новоды. В октябре резко 
ухудшилось положение в 
Шегарском, Кожевников- 
ском, в некоторых /хозяйст

вах Зырянского и Кривоше- 
ннс-кого районов.

Проверки показывают, что 
снижение надоев молока 
в октябре объяснялось 
бесконтрольностью руко
водителей и специалистов 
хозяйств. Вот несколько 
примеров. Казалось бы, 
осень в этом году благопри
ятствовала успешному пере
воду скота в помещения. Но 
на Николаевской ферме сов
хоза «Советский» Шегар- 
ского района не сумели от
ремонтировать дворы ни в 
августе, ни в сентябре, по
этому коров поставили на 
стойловое содержание толь
ко 14 октября. В совхозе 
«Приобский» Кривошеин- 
ского района с 4 по 21 ок
тября дневной надой молока 
от коровы снизился на 2 ки
лограмма. Здесь поставили 
скот в помещения 9 октября.

За последние десять дней 
октября в Зырянском рай
оне суточный надой молока 
от коровы уменьшился на 
килограмм. Объяснялось это 
тем, что были перебои в до
ставке кормов к фермам.

Список отстающих ферм 
не так уж велик, но от их 
работы в ноябре и декабре 
будет зависеть то, как спра
вится с пятилетним планом 
по молоку не только хозяй
ство иля район, но и область 
в целом.

Что же следует предпри
нять для того, чтобы в бли
жайшие дни в корне изме

нить положение дел? В каж
дом районе создан штаб 
по животноводству, в кото
рый входят и специалисты 
управления сельского хозяй
ства, и партийные работни
ки. Задача — активизиро
вать работу штабов, повы
сить контроль за фермами 
прежде всего со стороны 
районных специалистов.

В октябре деятельность 
штаба заметно сказалась на 
повышении надоев молока в 
Первомайском районе. Спе
циалисты проанализировали 
обстановку на фермах кол
хоза «Первое мая», а потом 
на собрании партийно-хозяй
ственного актива высказали 
руководителям критические 
замечания, внесли предло
жения по улучшению работы 
животноводов. Штаб взял 
под контроль колхоз «Заря», 
на фермах которого ухудши
лась трудовая дисциплина.

Дал указание — проверь, 
как оно выполняется. Эта 
формула должна стать опре
деляющей в работе любого 
специалиста. Хорошее дело 
начали специалисты Асинов
ского района. Чтобы ликви
дировать отставание и повы
сить продуктивность дойно
го стада, здесь решено про
вести с 25 -октября по 25 но
ября общественный ■ смотр 
ферм. Рейдовые бригады 
должны были побывать в 
совхозах дважды. Важно 
ведь не только отметить не
достатки, а добиться, чтобы

фермы улучшила работу. К 
сожалению, энтузиазм,
возникший в начале смотра, 
скоро остыл. Бригады спе
циалистов съездили лишь на 
некоторые фермы. Измени
лось ли что после их реко
мендаций и предложений — 
не проверено.

Необходимо, чтобы спе
циалисты совхозов и колхо
зов предъявляли более жест
кие требования к управ
ляющим отделениями, за
ведующим фермами. Ведь 
последние виноваты в том, 
что на ряде ферм не вовремя 
подвозятся корма, что до
яркам не созданы условия 
для плодотворной работы.

В первую очередь специа
листы должны заняться 
укреплением трудовой дис
циплины в коллективах, под
бором кадров, улучшением 
условий работы доярок и 
скотников. Вольготно чувст
вуют себя пьяницы и про
гульщики на Старо-Сайна- 
ковской ферме совхоза «Во- 
лодияский» Кривошеинского 
района. И вот результат: 
скот истощен, увеличился 
падеж молодняка.

А совхоз «Парбигский» 
Бакчарского района, долгое 
время отстававший, уверенно 
выполняет нынче годовой 
план по производству моло
ка. Причина одна: коллек
тивы стали непримиримее к 
прогульщикам и недобросо
вестным рабочим. Правиль

но поступают в тех хозяйст
вах, где посылают на фермы 
коммунистов, создают спе
циальные звенья из механи
заторов, постоянно контро
лируют оплату труда живот
новодов, заботятся об обору
довании бытовых помеще
ний.

В этом году в области 
меньше получено зернофу
ража, поэтому эффективней 
скармливать коровам кон
центрированный корм в за
паренном виде. Многие руко
водители отказываются от 
приготовления соломы, оши
бочно считая, что это прино
сит больше хлопот, чем 
пользы. Не везде работают 
кормоцехи. Эту ошибку сле
дует быстрее исправить.

Специалисты должны про
следить, чтобы кормовой ра
цион для животных был 
полноценным (разным для 
стельных и растелившихся 
коров), чтобы корма отпу
скались только с веса, были 
Определены меры поощре
ния за их экономию.

Стоит задача перекрыть 
все пути, по которым те
ряется сегодня молоко. Поч
ти 50 коров преждевремен
но переведены в запуск на 
Батуринокой ферме совхоза 
-«Вперед» Шегарокого рай
она. Хозяйство — недавний 
лидер районного соревнова
ния — сейчас в отстающих. 
По этой же причине заметно 
упала продуктивность коров 
в Молчановском районе. Ве
лики расходы молока на 
в ну тр и хозя йс т в енн ы е нужды 
в Кожевяжовском и Зырян
ском районах.

Злободневным является 
вопрос о повышения качест
ва молока. Из-за механиче
ской загрязненности и высо

кой кислотности государство 
ежемесячно недополучает 
его десятками тонн. Чтобы 
повысить жирность, необхо
димо регулярно проводить 
контрольные дойки, поддой 
коров. Больше станет отда
ча, если премиальные за 
жирность молока доярка нач
нет получать не за показа
тель по ферме, а за показа
тель по ее группе.

В каждом хозяйстве есть 
передовые фермы, а на фер
ме—люди, успешно справив
шиеся с личными пятилет
иями заданиями. Задача пар
тийных комитетов, специали
стов—'Добиться, чтобы на них 
равнялись остальные. Обсто
ятельным разговором о не
использованных резервах 
должно сопровождаться
каждое собрание по подведе
нию итогов работы. Почти во 
всех районах прошли се
минары с п е ц и а л и с т о в ,  
секретарей партийных ор
ганизаций и работников 
культуры. Цель их — улуч
шить массово-политическую 
работу среди животноводов, 
навести порядок в црасных 
уголках ферм, поднять уро
вень оформления нагляд
ной агитации.

Чтобы наверстать упущен
ное в октябре и получить 
прибавку в надоях,, специа
листам предстоит не только 
круто изменить положение 
дел на отстающих фермах, 
но и активизировать работу 
передовых, подтянуть до бо
лее высокого уровня сред
ние. Широкое и эффектив
ное предсъездовское сорев
нование в коллективах ста
нет решающим фактором 
для успешного завершения 
года.

Tfl НИ эффект
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ОВОЩЕЙ СВЕРХ ПЛАНА
Пять лет назад неподале

ку от ГРЭС-П стояло пять 
небольших стареньких теп
лиц, дававших городу незна
чительное количество ово
щей. Сегодня в обосновав
шемся на этом месте теплич
ном хозяйстве совхоза «То
мич» 44 больших теплицы. 
Это 44 тысячи квадратных 
метров закрытого грунта, с 
которых население областно
го центра получает ранние 
овощи.

Используя новую прогрес
сивную технологию, работни
ки совхоза из года в год уве
личивают производство огур
цов, зеленого лука, помидо
ров. Средняя урожайность 
овощей за пятилетие соста
вила 28,5 килограмма с 
квадратного метра — на 7,5 
килограмма больше плана.

Рост урожайности ведет к 
снижению себестоимости 
продукции. Если в 1972 го
ду центнер овощей обходил
ся совхозу в 68 рублей, то 
ожидаемая себестоимость 
центнера нынче — 60 руб
лей. Соответственно возра
стает прибыль от реализа
ции, которая в прошлом го
ду составила около 750 ты
сяч рублей. Это на 580 ты
сяч больше, нежели в пер
вом году пятилетки. Рента
бельность производства сей

час превышает 70 процен
тов. Ньгнче урожайность ово
щей составила 31 килограмм 
с квадратного метра — это 
наивысший урожай с начала 
пятилетки и на 10 килограм
мов больше планового. Госу
дарству в этом году прода
но 1.360 тонн овощей — на 
436 тонн больше, нежели 
предусматривалось задани
ем.

В коллективе немало 
опытных овощеводов. Боль
шинство досрочно выполни
ло личные планы на пяти
летку. Это П. И. Потапова, 
В. А. Левчина, Е. И. Хрип- 
кова, Р. А. Галиулвна, В. Г. 
Жидова и другие. Еще в ап
реле оправился с заданием 
пятилетки и в целом совхоз. 
За пять лет реализовано
4.300 тонн овощей — на
1.300 тонн больше, чем пре
дусмотрено планом.

В завершающем году пя
тилетки создана специализи
рованная овощеводческая 
фирма «Томич», в которой 
совхоз «Томич» — головное 
хозяйство. В десятой пяти
летке производство . овощей 
и картофеля для населения 
области возрастет еще значи
тельнее.

Г. КУДИНОВ,
секретарь- парткома 

совхоза «Томич».
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ЭНЕРГОМАГИСТРАЛЬ 
ИДЕТ НА СЕВЕР

Северная знергомагист- 
раль ЛЭП-220 Томск 
— Пара&ель будет про
должена на север — 
до Советского нефтяного 
месторождения. Недавно 
начались работы на одном 
из самых северных уча
стков будущей высоко
вольтной линии — Чапа- 
евка — Александровское. 
На этом восьмидесятики
лометровом участке рабо
тают подразделения меха
низированной колонны 
№ 74 треста «Сибэлект- 
росетьстрой». На трассе 
ЛЭП уже прорублено со
рок километров просеки 
и установлено сто пять
десят пикетов — основа
ний будущих опор.

И. ПАВЛОВ.

НОВАЯ ЛИНИЯ
На днях в механиче

ском цехе Томского мано
метрового завода запу
щена новая линия по об
работке держателей. С 
пуском в строй новой ли
нии сократились межопе
рационные процессы и 
значительно увеличился 
выпуск экспортных ма
нометров, которые по
ставляются в Польскую 
Народную Республику.

Сейчас новая линия 
каждый день выпускает 
по 1.200 держателей, а 
уже в конце этого месяца 
выпуск деталей увеличит
ся вдвое.

В. ПАВЛОВА.

ИНЖЕНЕРНОЕ
ПОПОЛНЕНИЕ

В Томское отделение 
института «Теплоэлектро- 
проект» прибыли после 
окончания вузов 29 ин
женеров — молодых 
специалистов. Это выпу
скники Томского поли
технического, Томского 
инженерно-строительного 
институтов, а также пи
томцы вузов Новосибир
ска, Харькова, Вороне
жа, Читы. Т. Михайлова, 
Л. Прохорова, Л. Тюмен- 
пева — выпускники ка
федры «Электрические 
станции» ТПИ; В. И-гол- 

* кин, Л. Парщукова при
были с дипломами инже- 
неров-строителей. Моло
дые специалисты вли
лись в дружный инже
нерный коллектив отде
ления. Полученные в ву
зах теоретические знания 
теперь они закрепляют 
на практике — при про
ектировании электриче

ских станций для Си
бири и Дальнего Восто-
КЗ.

Л. КЛЕПЦОВ.

В СЧЕТ ДЕСЯТОЙ 
П Я Т И Л Е Т И И

В четверг, в 10 часов 
утра на Александровской 
нефтепереначи в а ю щ  ей 
станции состоялось ма
ленькое торжество. В этот 
час приборы стали от
считывать первые тонны 
нефти в счет десятой пя
тилетки. Начальник Алек
сандровского районного 
нефтеперекачива ю щ е г о  
управления Г. С. Арна- 
польский поздравил всех 
присутствующих с важ
ным событием._

Вахту в этот день нес
ла. диспетчерская смена 
инженера Ф. М. Ченцова, 
признанная лучшей в За
падно-Сибирском управ
лении магистральных 
нефтепроводов.

К. ЮРЬЕВ.

ДИССЕРТАЦИЯ ПО 
ФИЗИОЛОГИИ СПОРТА

На заседании ученого 
совета Томского медин
ститута защитил канди
датскую диссертацию 
старший преподаватель 
кафедры физвоспитания 
политехнического инсти
тута В. Т. Иванов. Его 
работа посвящена ди
намике и соотношению 
функций дыхания, крово
обращения, температуры 
и электрической активно
сти мышц при прыжках в 
высоту у прыгунов раз
ной квалификация.

Ученые Москвы, Крас
ноярска, Краснодара от
метили высокий научный 
уровень диссертации. Ра
бота томского ученого по
может глубже проникнуть 
в тайны биохимических 
процессов, происходящих 
в организме человека.

В. МИХАИЛОВ.

ОБЗОР ПЕЧАТИ

К Р И Т И К У Я — П О М О Г А Т Ы !
ПО СТРАНИЦАМ РАЙОННОЙ ГАЗЕТЫ «СЕВЕРНАЯ ПРАВДА» [Устранить угрозу войны

Торговля —• важная от
расль народного хозяйства. 
Она отражает, насколько воз
росло потребление, улучши
лось благосостояние трудя
щихся.

Торговля в газете «Север
ная правда» — органе Кар- 
гасокского райкома КПСС— 
не падчерица. Ей предостав
ляют место на всех четырех 
полосах. На эту тему гото
вит материалы не только от
дел писем, в чьем «ведомст
ве» она находится, но и ра
ботники сельскохозяйствен
ного, промышленного отде
лов, отдела партийной жиз
ни.

Освещая вопросы торгов
ли, каргасо-юская районка по
казывает свое принципиаль
ное нежелание мириться с 
недостатками. Газетчики ча
сто проводят рейды печати. 
Члены рейдовых бригад ра
зобрались, например, почему 
в совхозе «Майский» проис
ходят перебои в торговле 
хлебом, отчего в столовой 
Сред.йетымского лесопункта 
неделями из одного меню в 
другое кочуют одни и те же 
блюда, в чем причины низ
кой культуры обслуживания 
в магазинах орса Западной 
нефтеразведочной экспеди
ции.

Полезен и еще один прием 
— обзоры неопубликованных 
писем. Они появляются я 
концу месяца, и торговля в 
них занимает большое ме
сто.

Среди материалов на тему 
торговли выделяются злобо
дневные заметки братьев 
Остроглядовых — сатириче
ский псевдоним. Око братьев 
Остроглядовых замечает, как 
не надо торговать, но как все 
же торгуют. Свои наблюде
ния они чаще всего излагают 
в жанре фельетона.

Например, фельетон
«Средь бела дня» повеству
ет о том, что продавец села

Павлова Н. П. Александров 
не гнушался обсчетами, пока 
не был пойман и не получил 
по заслугам. Автор поднима
ет проблему улучшения тор
гового обслуживания на селе, 
говорит о том, что выполне
ние плана не всегда являет
ся показателем хорошей ра
боты. Фельетон появился по
сле того, как 24 жителя се
ла обратились за помощью з 
редакцию.

«Северная правда» крити
кует невзирая на личности 
и этим снискала уважение 
читателей. Но любая критика 
бывает острой лишь тогда, 
когда приносит положитель
ные результаты. Каков ж? 
итог критических выступле
ний районки?

По многим материалам на 
местах приняты меры. 05 
этом мы узнаем из заметок 
под рубрикой «По следам на
ших выступлений». Но наи
более крупные и проблемные 
выступления остаются без 
ответа. «На правах пасынка» 
— так называлась заметка, 
опубликованная 1 июля 1975 
года. В ней шла речь о серь
езных трудностях орса Кар- 
гасбкской нефтеразведочной 
экспедиции, об отсутствии 
заботы со стороны руковод
ства экспедиции о рабочем 
снабжении. Нельзя сказать, 
чтобы редакция забыла об 
этой заметке. Через три ме
сяца автор приехал на ста
рое место и, убедившись, что 
дело не сдвинулось, снова 
покритиковал руководство 
экспедиции. После этого ни
чего не изменилось.

Нет ответа на «Неготскнй 
дневник», в котором одной 
из причин увольнения рабо
чих из леспромхоза призна
валось плохое снабжение 
продуктами питания.

Не всегда газетчики ана
лизируют ответы прежде, 
чем обнародовать их. Отпуск

товаров по опискам обнару
жила рейдовая бригада в 
магазине орса Томского тер
риториального геологическо
го управления в Наласе. 
Ввел такое «правило» на
чальник партии глубокого 
бурения М. П. Врысякин. 
Нужна его личная под
пись, чтобы купить дефицит
ные продукты. Об этом и 
рассказывалось в «Напас- 
ских неурядицах». И вот ре
дакция публикует ответ. Ви
новные наказаны. Но кто на
казан? Заведующий кустом 
И. С. Каверин. Врысякин 
остался ни при чем, хотя 
именно его действия проти
воречили духу советской 
торговли. (Дело, доходило 
до того, что учителей и ме
дицинских работников в по
селке «отлучили» от магази
на).

К сожалению, торговля 
пока не может удовлетво
рить все покупательские по
требности не только из-за 
причин субъективных, кото
рые правильно подмечает га
зета. Налицо объективные 
факторы: слабая материаль
но-техническая база, плохая 
обеспеченность специальным 
транспортом, нерешенная 
проблема кадров. И здесь 
журналисты не должны вы
ступать лишь в роли обвини
телей. Но создается впечат
ление, что в «Северной прав
де» не всегда пытаются вой
ти в положение работников 
прилавка, разобраться объ
ективно. Редкие выступле
ния вскрывают глубинные 
процессы местной торговли. 
Большинство из них расска
зывает о непорядках, кото
рые можно обнаружить без 
труда. Поэтому критика под
час выглядит поверхност
ной.

Однобокость освещения 
торговли проявляется в том.

что газетчики устремляют 
внимание лишь к негативным 
явлениям, забывая о поло
жительном. Советские люди 
стали жить лучше. У них по
явилась возможности приоб
ретать больше необходи
мых товаров, они стали бо
лее частыми посетителями 
наших магазинов. За пяти
летку каждый гражданин на
шей страны поднялся на бо
лее высокую ступеньку бла
госостояния, каждый на себе 
ощутил могущественный 
рост страны.

Этот рост реально ощуща
ют и карга-сокцы. За годы пя
тилетки в районе увеличи
лась продажа молока и мо
лочных -продуктов на 44 
процента, яиц — на 76 про
центов, фруктов — на 17 
процентов, радиотоваров — 
в 3,7 раза. Расширилась сеть 
предприятий торговли и об
щественного питания. Вес 
это является хорошим пово
дом для того, чтобы на кон
кретных примерах показать, 
как возрос жизненный уро
вень каргасокцев. К сожале
нию, таких материалов в ме
стной печати нет.

В забвении и вопросы со
циалистического соревнова
ния в торговле. Нет материа
лов о лучших продавцах я 
работниках столовых. Непод- 
нятая целина — культура 
работы и экономика: внедре
ние в магазинах и столовых 
научной организации труда, 
борьба за высокое качество 
обслуживания, шаги эконо
мической реформы, преобра
зования в системе потреб
кооперации, укрепление ты
лов торговли. А ведь это как 
раз те вопросы, от которых 
зависит лицо современного 
продавца. Именно в этом на
правлении он ждет помощи 
газетчиков.

Н. ГУБСКАЯ.

1I Ш  И И НОВЫЕ МОДЕЛИ
« М О С К В И Ч А »

МОСКВА. 12 ноября с главного конвейера авто
завода имени Ленинского комсомола на три дня 
раньше намеченного срока сошел 150-тысячный с 
начала года автомобиль «Москвич».

Юбилейную машину собрала передовая комсо
мольско-молодежная смена, которую возглавляет 
коммунист Ю. Гронский. Этот коллектив, прочно 
удерживающий первенство в социалистическом со
ревновании за достойную цстречу съезда партии, од
ним из первых на предприятии включился в трудо
вое соперничество за почетное право называться 
сменой имени XXV съезда КПСС.

До конца года из ворот АЗЛК выйдет еще бо
лее 20 тысяч автомобилей, половина из них будет 
новых моделей — «Москвич-2138» и «Москвич- 
2140». Эти машины, производство которых начнется 
в декабре, отличаются от ныне выпускаемых мало
литражек улучшенной конструкцией, более высоки
ми технико-экономическими показателями, надеж
ностью и комфортабельностью.

НА СНИМКЕ: «Москвич-2140».
(ТАСС).

С Т А Р Т
О Р А Н Ж Е В О Г О

М Я Ч А
ИРКУТСК, 13 ноября. 

(Корр. ТАСС). Мастера хок
кея с мячом открыли свой
сезон сегодня в Иркутске, 
где стартовал турнир с уча
стием первой и второй сбор
ных СССР, московского 
«Динамо», местного «Локо
мотива». В соревнованиях 
примет участие также швед
ская команда. Соревнова
ния в ' Иркутске — свое
образная проба сил пе
ред международным турни
ром на приз газеты «Совет
ская Россия».

В первом матче встрети
лись первая и вторая сбор
ные СССР. Заметно было 
преимущество первой сбор
ной, ее хоккеисты с первых 
же минут захватили инициа
тиву и выиграли — 10:7 
(3:2). Голы у победителей 
забили Канарейкин — 4,
Булды-гин — 3, Бочков — 2 
и Горбачев, у побежденных 
— Дугин и Лизания — по 2, 
Маслов, Герасимов и Коз
лов. Команды выступали в 
таких составах: сборная-1 — 
Лазарев, Гаврилов, Палла
дий, Лобачев, Горбачев, Бул
дыгин, Эйхвальд, Першин, 
Бочков, Канарейкин, Плаву
нов; сборная-П — Шишков, 
Панев, Мартынов, Сивков, 
Маслов, Соловьев, Лиза.вия, 
Янко, Тарасевич, Козлов., 
Дугин.

ш ш ш \ СПОРТ I СПОРТ
И В О  В Т О Р О М  - П О Б Е Д А !

ПРАГА, 13 ноября. 
(ТАОС). Хоккеисты сбор
ных СССР и ЧССР в четверг 
в столице 1 Чехословакии 
встретились вновь. Как и в 
первом матче, успех сопут
ствовал чемпионам мира — 
4:1 (1:0, 3:1, 0:0).

Состязание чемпионов и 
вице-чемпионов мира вновь 
вызвало большой интерес. 
Хотя встречи в Праге носили 
тренировочный характер и 
хоккеисты обеих команд 
практически не имели време
ни на подготовку к ним, вто
рая игра опять проходила в 
интересном, остром соперни
честве. Кстати говоря, это 
были 70-й и 71-й матчи этих 
сборных. 37 побед на счету 
советских хоккеистов, 24 ра
за выигрывала чехословац
кая команда и 10 матчей за
вершились вничью.

Наставники сборных не

сколько перестроили ряды 
своих команд. У гостей игра
ли: Сидельников, Лутчевко
— Васильев, Михайлов — 
Петров — Мальцев; Лапкин
— Коротков, Шалимов — 
Шадрин — Якушев, Баби
нов — Цыганков, Бал-дерис
— Жлуктов — Голиков.

У хозяев ворота защищал 
Црха, вместо тройки Глинки 
выступали молодые форвар
ды Черняк, Гонц, Рихтер.

Судили вновь Щепек 
(Полы®а) и Сешгонен (Фин
ляндия).

На восьмой минуте Яку
шев с подачи Шадрина от
крывает счет.

В начале второго периода 
соперники обменялись шай
бами. Сначала Э. Новак про
вел ответный гол, тут же от
личился дебютант чемпионов 
мира защитник из. «пятерки» 
Шадрина — Коротков.

Судьба встречи была, по

существу, решена в середине 
второго периода, когда еще 
два дебютанта нашей сбор
ной — Голиков и Жлуктов 
— довели счет до 4:1 в поль
зу чемпионов мира.

Лучшие советские хокке
исты теперь возвращаются 
на родину и продолжат в со
ставе своих клубов выступ
ления в матчах чемпионата 
страны. А сборная ЧССР вы
летает в Финляндию. 15 и 
16 ноября в Тампере и Хель
синки она дважды встретит
ся с национальной командой 
Финляндии.

Чемпионам и вице-чемпио
нам мира в нынешнем сезоне 
предстоит еще не раз скре
стить клюшки: в декабре — 
на турнире «Известий» в 
Москве, в феврале — на 
Олимпиаде в Инсбруке и, на
конец, дважды в апреле .— 
на мировом первенстве в 
Катовицах.

С  В Ы С О К И М  Р Е З У Л Ь Т А Т О М
Закончилось личное пер

венство областного совета 
СДСО «Буревестник» по 
шахматам среди мужчин, в

котором приняло участие 42 
человека — студенты и пре
подаватели вузов и научных 
учреждений.

В результате проведен
ных 11 туров первое место с 
результатом 9 очков занял 
младший научный сотрудник 
СФТИ Н. Афанасьев, Он не 
проиграл ни одной партии.

* А. ЖАРКОВ.

Соревнуются спартаковцы
В спортзале фармучилища 

соревновались теннисисты 
15 коллективов ДСО «Спар
так». Среди женских команд 
победу одержали спортсмен
ки педучилища, среди муж
ских команд — автодорож
ного техникума.

В спортивном зале «Тру
да» центральная секция 
ДСО «Спартак» по легкой 
атлетике провела соревно
вания, в которых приняли 
участие юные спортсмены 
от 10 до 13 лет. Состяза
ния проводились по бе

гу, прыжкам в высоту, 
длину, метанию молота. 
Лучшие результаты показа
ли Саша Бишлер, Люда То- 
робова, Алеша Байгулов.

В спортивном зале учет- 
но-нредитного техникума со
ревновались женские коман

ды волейболисток. В упор
ной борьбе победу одержала 
команда техникума общест
венного питания. А в спор
тивном зале «Динамо» про
шли соревнования среди 
.мужских команд. Спортсме
ны автодорожного техникума 
вышли победителями в фина
ле.

Г. ПЕТРОВ, 
инструктор облсовета 

ДСО «Спартак».

дорский представитель.
Долг ООН — последова
тельно добиваться сокраще
ния ядерных арсеналов и 
запрещения всех ядерных 
испытаний.

Болгария горячо поддер
живает советские предложе
ния о запрещении разработ
ки и производства новых ви
дов оружия массового уничто
жения и новых систем такого 
оружия и о под-нощи всеоб
щем запрещении испытаний 
ядерного оружия^ заявил

НЬЮ-ЙОРК, 13 ноября.
(ТАСС). Предложения Со
ветского Союза, направлен
ные на устранение угрозы 
войны и укрепление между
народного мира, находят 
одобрение многих стран — 
членов ООН.

Эквадор считает, что со
ветская инициатива, преду
сматривающая заключение 
договора о полном и всеоб
щем запрещении испытаний 
ядерного оружия, имеет ог
ромное значение для дости
жения подлинного разору- представитель НРБ Р. Ни-
жения,. подчеркнул в своем 
выступлении в Первом коми
тете Генеральной Ассамблеи 
ООН (по политическим во
просам и вопросам безопас
ности) представитель Эква
дора Л. В. Родригес.

Нет сомнений, что Полити
ческую разрядку необходи
мо дополнить разрядкой во
енной, чтобы уменьшить уг
розу возникновения ядерной 
войны. Это одна из главных 
целей, к которой стремится 
человечество, указал эква-

колов. Реализация этих вы
соко гуманных предложений 
послужит укреплению про
цесса разрядки и внесет 
важный вклад в дело всеоб
щего и полного разоруже
ния. Советские инициативы 
отвечают целям ООН — 
поддержанию мира и безо
пасности.

Резким диссонансом по
давляющему большинству 
выступлений, проникнутых* ки напряженности, 
искренней заботой о мире й представитель СССР.

разоружении, прозвучала 
клеветническая речь пекин
ского представителя, кото
рый пытался извратить су
щество инициатив Советско
го Союза в вопросах разору
жения. Давая отповедь деле
гату КНР, представитель 
СССР А. А. Рощин заявил, 
что цель маоистов — поме
шать развитию процесса раз
рядки и вместе с тем скрыть 
от международной общест
венности подрывную полити
ку Китая, направленную про
тив поддержания междуна
родного мира и разоруже
ния.

Пекин явно пытается бло
кировать мероприятия по ра
зоружению, поскольку он не 
заинтересован . в осуществ
лении задач укрепления ми
ра и достижения подлинно
го разоружения. Курс маои
стов направлен на срыв ме
роприятий, имеющих целью 
обеспечение мира и разряд- 

сказал

К о н ц е р т  в  П р а г е
ПРАГА, 13 ноября.

(Корр. ТАОС). Концерт
мастеров искусств СССР 
состоялся в Праге в связи с 
открытием Дней советской 
культуры ,в Чехословакии. 
На концерте в театре имени 
Сметаны присутствовали 

Генеоальный секретарь ПК 
КПЧ, Президент ЧССР 
Г. Гусак, другие руководи
тели Коммунистической пар
тии и правительства Чехо

словакии, советская делега
ция, возглавляемая канди
датом в члены Политбюро 
ЦК КПСС, министром куль
туры СССР П. Н. Демнче- 
вым.

С большим успехом вы
ступили артисты балетной 
труппы Большого театра 
СССР, показавшие сцены из 
балета «Спартак» А. Хача
туряна. Тепло встретили 
зрители солистов Большого

театра Т. Милашнину, 
В. Атлантова, Ю. Мазуром, 
которые исполнили арии из 
опер. Успех выпал на долю 
Государственного академи
ческого мужского хора Эс
тонской ССР под руковод
ством народного артиста 
СССР Г. Эрн-ееакса.

Оркестр Пражского на
ционального театра под уп
равлением советского дири
жера Н. Ярви исполнил про
изведения Сергея Проко
фьева, Дмитрия Шостакови
ча и Александра Долуханя- 
на.

В странах  
социализма4

ПОЛТОРА МИЛЛИОНА 
Г О С Т Е Й

БУДАПЕШТ. Буда
пештский Дом советской 
науки и культуры (ДСНК) 
сегодня известен не толь
ко жителям венгерской 
столицы, но и во всех 
уголках страны. За про
шедшие два года с момен
та открытия этот «Дворец 
советско-венгерской друж
бы», как его с любовью 
здесь называют, посетило 
более полутора миллионов 
человек. Гостями дома 
были рабочие промыш
ленных предприятий, чле
ны сельскохозяйственных 
кооперативов республики, 
венгерские студенты и 
школьники, деятели нау
ки и искусства.

ДСНК является важ
ным очагом духовного об
щения советского и вен
герского народов. Он про
водит большую работу по 
укреплению советско-вен
герской дружбы.

С Ъ Е З Д У — 
У Д А Р Н Ы Й  Т Р У Д

ГАВАНА. Еще одним 
заводом пополнился спи
сок предприятий Кубы, 
работающих в счет буду
щего года. Почти на два 
месяца раньше срока ме
талломеханический завод, 
носящий имя Орестеса 
Акосты — героя кубин
ской революции, выпол
нил годовой производст
венный план. Успеху тру
жеников предприятия во 
многом способствовала 
четкая организация тех
нологических процессов, 
активное участие рабочих 
в массовом добровольном 
труде, широко разверну- 

§тое социалистическое со
ревнование.

ПОДГОТОВКА
КАДРОВ

СОФИЯ. Сто десять 
тысяч студентов обучают
ся в высших учебных за
ведениях Болгарии. В 26 
институтах и университе
тах на 68 кафедрах гото
вятся кадры специали
стов для самых различ
ных отраслей народного 
хозяйства.

С сентября текущего 
года более 70 процентов 
студентов перешли на 
обучение по новым про
граммам. Особое . внима
ние в них уделяется тес
ной связи учебы с прак
тикой. За каждым вузом 
закреплены базовые пред
приятия, учреждения и 
организации, в которых 
студенты проходят произ
водственную и преддип
ломную практику.

(ТАОС, 14 ноября).

ПОЛЕЗНАЯ ИНИЦИАТИВА
ХЕЛЬСИНКИ. 13 ноября.' 

(ТАСС). Объявить день 1 ав
густа днем европейской 
безопасности и сотрудниче
ства народов и отмечать его 
ежегодно в Финляндии —  
с такой инициативой вы
ступил секретарь Партии * 
центра Финляндии Микко 
Иммонен.

В речи на празднике, ор
ганизованном в рамках ме
сячника финляндско-совет
ской дружбы «Обществом 
«Паасикиви»  ̂ и обществом 
«Финляндия — Советский 
Союз» в городе Лаппевран- 
та, М. Иммонен заявил, что 
1 августа — день подпи
сания Заключительного акта 
общеевропейского совеща

ния в Хельсинки — должен 
стать ’днем ежегодного под
ведения- итогбв по претво
рению в жизнь историче
ских решений этого совеща- 
нил с широким освещением 
достигнутых успехов в про
цессе разрядки международ
ной напряженности.

Оратор акцентировал вни
мание также на необходи
мости проведения разъясни  ̂
тельной работы среди мо
лодежи в школах, в средних 
и высших учебных заведе
ниях страны по вопросу о 
важности общеевропейского 
Совещания по безопасности 
и сотрудничеству для буду
щего народов, и особенно 
для всей циолодёжя.

З А  Д Е М О К Р А Т И Ч Е С К И Е  
П Р Е О Б Р А З О В А Н И Я

ПАРИЖ, 13 ноября. 
(ТАСС). Здесь Опубликован 
проект документа к пред
стоящему XXII съезду ФКП, 
принятый на состоявшемся 
5— 6 ноября пленуме ЦК 
ФКП. Франция переживает 
глубокий кризис, который 
охватывает все стороны 
жизни, говорится в нем. 
Это кризис всей капитали
стической системы.

Общество, за которое мы 
боремся, указывают фран
цузские коммунисты, долж
но быть социалистическим.

В области внешней поли
тики ФКП выступает за 
проведение Францией неза
висимой политики, за то, 
чтобы страна не участвова
ла в каких бы то ни было 
военно-политических блоках, 
за разоружение.

Франция должна разви
вать сотрудничество с дру
гими странами, основываясь 
на принципах независимо
сти, невмешательства, рав
ноправия и взаимной выго
ды. говорится в документе. 
«Заключительный акт Сове
щания по безопасности и 
сотрудн ич ес тву в Евро п е, — 
заявляет ФКП, — опреде
лил принципы безопасности, 
сотрудничества и. уважения 
прав человека, что закла
дывает основы прочного ми
ра в Европе».

Важным этапом на пути I 
демократического движения I 
к социализму И осуществ-* 
лению коренных преобразо-" 
ваннй в стране может стать I 
претворение в жизнь совме- j 
стной правительственной 
программы левых сил.

А Л Ь Я Н С  М А О И С Т О В  
И П И Н О Ч Е Т А

БУЭНОС-АЙРЕС, 13 но
ября. (ТАСС). С резкой кри
тикой предательской роли 
маоистов в коммунистиче
ском и национально-освобо
дительном движении вы
ступила Коммунистическая 
партия Чили.

В заявлении, озаглавлен- 
■ ном «Левый экстремизм — 
троянский конь империализ
ма», чилийские коммунисты 
дают решительную отповедь 
всем тем, кто, выступая на 
словах с «ультрареволюци
онных» позиций, на деле 
смыкается с самыми оголте
лыми врагами прогресса и де
мократии. В документе под
тверждается решимость Ком
партии Чили продолжать не
устанную борьбу против мао
изма, троцкизма, анархизма 
и других мелкобуржуазных 
течений. Все они, подчерки
вается в документе, так или 
иначе скатываются в гряз
ное болото оппортунизма. 
Это обусловлено прежде все
го тем, что всем им присущ 
антикоммунизм.

Наиболее наглядным при
мером предательской сущно
сти маоистов, говорится да
лее в документе, является 
чудовищный факт «родства», 
которое обнаружилось между 
кликой Мао Цзэ-дуна и фа
шистским режимом Пиноче
та. Прикрываясь «ультраре
волюционными» лозунгами, 
маоисты с каждым днем уси
ливают антисоветскую кам
панию. Они не брезгуют ни
чем, выступая с самыми гру
быми нападками на Комму
нистическую партию Чили.

В свете событий, проис
шедших после сентября 
1973 года в Чили, заявляет 
компартия, особенно нагляд
но проявилась истинная сущ
ность клики Мао. Ни один 
человек в мире, придержива
ющийся истинно прогрессив
ных взглядов, не может не 
выразить своего негодования 
тем, что пекинские руково 
дителн и главари кровавого 
фашистского режима протя
гивают друг другу руку под
держки.

«во. К 
огон 
1ТЯ- I

:1
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Ф Д и с с е р т а ц и и  
аплодируют строители |  
ф Памяти М . И . Калинина |  
Ф Заходите в ателье 
ф  Э В М  у проектировщиков |  
®  Т о м и ч и — |
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НОВАЯ ПРОДУКЦИЯ
На Томском манометро

вом заводе с начала девя
той пятилетки освоено 
тридцать шесть типов 
новых приборов. Это — 
приборы для молочной 
промышленности, для 
шинников, а также судо
вые, виброустойчивые н 
сигнализирующие в обык
новенном и взрьгвозащи- 
шенном исполнениях.

До конца года предсто
ит освоить еше девять ти
пов приборов. Среди них 
— общепромышленные 
приборы в корпусах диа
метром в 100 и 160 мил
лиметров. в тропическом 
и экспортном исполне
ниях. виброустойчивые 
типа МТП-100/1-ВУМ. 
Эти приборы более на
дежны и выше по качест
ву, чем выпускавшиеся 
ранее, а по внешнему ви
ду не уступают лучшим 
мировым образцам.

Б. ЮРЬЕВ.

З А В О Д Ы
З А Я В К И

Ш Л Ю Т

В научно-исслед ователь
с ко м  институте прикла д но й  
м атем атики  и м еханики  при 
университете  разработаны  
те хн о л о ги че ски е  линии 
д роб лен и я , с у ш к и , пневм о- 
подачи, очистки  и экс 
пресс-анализа сы пучих ма- 
теоиалов. Н овы м и  р а зра 
б о тка м и  учены х заи нтере
совался ря д  кр уп н ы х  п р о 
м ы ш ленны х пр ед пр ияти й  
страны . С ейчас институт 
располагает заявкам и  от 
«Уралмаш а», кр а сн о я р ско - 
гб м е та л л ур ги ч е ско го  за
вода «С ибэлектросталь», а 
т а кж е  от стр о я щ е го ся  в 
Т о м ске  неф техи м и че ско го  
ко м п л е кса  на внедрение 
на этих пр ед пр ия ти ях  тех
н о ло ги че ски х  линий нового  
типа.

Л. ЕВГЕНЬЕВА.

Полгода назад в Томском 
отделении института «Тепло- 
электропроект» запустили
электронно-вычислительн у ю
машину «Минск-32». За это 
время проектировщики и 
вычислители освоили много 
программ по автоматизиро
ванному проектированию
тепловых электрических 
станций. Это — программы

С Ч И Т А Е Т
«М И Н С К -32»
по проектированию каркасов 
и фундаментов ТЭС, трубо
проводов высокого давления, 
плит, балок на упругом осно
вании и т. д. Новая ЭВМ да
ла возможность прорабаты
вать варианты проектных 
решений.

Так, для разработки тех
нико-экономического обосно
вания Канско-Ачинского
энергетического комплекса 
были проведены оптимизи
рованные расчеты выбора 
пунктов размещения ГРЭС в 
зависимости от условий рай
она. С помощью ЭВМ уда
лось найти наилучший вари
ант с минимальными выбро
сами в атмосферу, не пре
вышающими нормативные. 
Сейчас алгоритмы и про
граммы для «Минска» тэпов- 
цы начали разрабатывать 
собственными силами.

Отлично работают на 
ЭВМ инженер-программист 
Т. Хмелева, инженер-элект- 
ооник В. Сушкин, инженеры 
П. Иванова. К. Литвак. Ра
боту производственно-вычис
лительного отдела возглав
ляет опытный инженер 
Н. Косенчук.

За шесть месяцев условно
экономический эффект от 
применения «Минска-32» со
ставил более сорока тысяч 
рублей.

К. ИВАНОВ.

Т А Й Ш Е Т  —
г и д р о с т р о и т е л ь

Коллектив проектно
изыскательского институ
та «Томгипротранс» рабо
тает над проектом второго 
пути дороги Тайшет — 
Гидростроитель. Это один 
из участков железнодо
рожной линии Тайшет — 
Лена, являющийся состав
ной частью Байкало- 
Амурской магистрали.

Второй путь будет не
обходим в связи со строи
тельством БАМа и увели
чением грузопотока.

Томские проектировщи
ки сейчас выдали рабочие 
чертежи на строительство 
земляного полотна, искус
ственных сооружений (мо
стов и водопропускных 
труб)' и верхнего строения 
пути на пять перегонов 
общей протяженностью в 
65 километров. Эта рабо
та осуществлялась под 
руководством главного 
инженера проекта В. В. 
Бураковского, руководи
теля группы В. М. Ути
ной и главного инженера 
проекта по мостам Ю. А. 
Кузнецова.

Л. ВЕТКИНА.

ЛЭП ДЛЯ БАМа
Коллектив  Т о м ско го  о т 

деления института «Э нерго - 
сетьпроект»  заверш ил изы 
скания для строительства 
Плинии эл е ктро пер ед ачи  
ЛЭП 220 киловольт С ко в о - 
р о д и н о  —  Тында. Новая 
ЛЭП —  первая линия для 
БАМ а, созданная то м ски 
ми пр о е кти р о в щ и ка м и , —  
предназначена  для эле к
тросн аб ж ен ия  узловой  ж е 
л е зн о д о р о ж н о й  станции 
Ты ндинская Б а й ка л о -А м ур 
ской  м агистрали.

На днях проектировщ и
ки том ского института при
ступили к  выполнению тех
но-рабочего проекта.

Ю . ФЕДОРОВ.

Комсомольцы обсуждают кинопремьеру
На экраны, нашей области 

вышел новый кинофильм 
«Без права на ошибку», о 
чем уже писалось на стра
ницах «Красного знамени». 
В среду в кинотеатре «Ок
тябрь» картину посмотрел 
актив комсомольской органи
зации Кировского района 
Томска. Затем состоялась 
зрительская конференция, 
организованная райкомом 
ВЛКСМ и управлением кино
фикации облисполкома.

На конференции выступи
ли директор кинотеатра 
А. И. . Филиппов, замести
тель начальника отдела 
юстиции облисполкома Г. И. 
Пентегов, инспектор детской 
комнаты Советского РОВД 
Н. В. Кротко,  ̂ также мно

гие кинозрители. Было ска
зано немало добрых слов в 
адрес народных судей, рабо
тающих в областном центре.

Участники конференции 
подвергли гневному осужде 
нию хулиганство, это отвра 
тительное антиобщественное 
явление, порождающее дру
гие, более тяжкие престун 
ления. Много говорилось и 
той почве, на которой возни 
.кает хулиганство. Это преж 
де всего общественная неак 
тивность некоторой катего
рии людей, их равнодушие, 
нежелание «замараться в 
грязи», позиция людей, ж и 
в у щ и х  по принципу «моя ха
та с краю» и считающих, 
что борьба с хулиганством 
— это забота только адми-нн-

•йй

стративных органов. Все это 
ярко показано в фильме. 
Участники конференции вы
сказали единодушное мне
ние; нельзя быть равнодуш
ным, терпимым к зйу, тво
рящемуся на глазах; рав
нодушие порождает новое, 
еще большее зло.

Заключительное слово 
произнес секретарь Киров
ского райкома комсомола 
Н. П. Закотнов.

Комсомольские активисты 
унесли с собой в коллективы, 
где они учатся и работают, 
решимость с удвоенной энер
гией бороться со злом на на
шей прекрасной земле.

Г. ИВАНОВ.
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Ж Е Л Е З О Б Е Т О Н  
И ЭЛЕКТРИЧЕСТВО

В праздничные дни товарищи и кол
леги по работе сердечно поздравили за
ведующего кафедрой технологии строи
тельного производства инженерно-строи
тельного института А. И. Гнырю с ус
пешной защитой кандидатской диссер
тации. Защита состоялась в Новосибир
ске.

Диссертационная работа А. И. Гныри 
имеет большое практическое значение. 
Ее тема — «Исследование внешнего 
тепло- и массообмена при изготовлении 
железобетонных изделий и конструкций 
с электрообогревом смеси». Диссерта
ция вносит много нового в технологию 
строительства. Дело в том, что обычно 
на строительных полигонах при изготов
лении железобетонных деталей приме
няются термообогрев, громоздкая дере
вянная опалубка, строятся специальные 
теплушки. Метод, рассматриваемый в 
диссертации томского ученого, устраня
ет необходимость пользоваться деревян
ными сооружениями. Они заменяются 
более простой и дешевой металлической 
опалубкой. При этом упрощается весь 
процесс.

Новый метод был практически про
верен на Томском заводе строительных 
материалов и при сооружении очистных 
сооружений на ГПЗ-5. Подсчитано, что 
его применение даст на каждом кубомет
ре железобетона экономию в 2 рубля 36 
копеек. Г . А Л Е К С Е Е В .
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К н и г а  О  Н Т Р  [ М Е Л О Д И Я  |1
В издательстве ТГУ вышел сигнальный экземп

ляр монографии доцента кафедры философии ТПИ 
А. В. Зельманова «Методологические и мировоз
зренческие проблемы научно-технической револю
ции». НТР рассматривается в книге как глобаль
ный процесс качественных изменений в науке и 
технике, воздействующий на экономическую, поли
тическую, социальную и духовную жизнь общества.

Книга будет полезна при изучении исторического 
материализма, при подготовке студенческих рефе
ратов. для сдачи кандидатского минимума по фило
софия, а также при подготовке докладов в теорети
ческих семинарах сети партийного просвещения.

Р . Г О Р С К А Я .

Василию Казанцеву

О  весне грустили , о  лете ли 
Листья те, что с веток летели. 
Только  грусти  их не зам етили 
В д руг н агрянувш ие метели.
С иним  сн е го м  скованы  дали, но 
В ерю  в б уд ущ и й  п р а зд н и к  долины : 
Будет врем я

п е рвой  проталины ,
Светлый день

о ж и вш е й  талины !

В. СЕРДЮК.
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Т ОМСКИЙ клуб спе
леологов «СТИКС» 
отмечает ныне свое 

десятилетие. Много интерес
ного узнали и даже открыли 
ребята за это время. Очень 
интересной была экспедиция 
на Кавказ этим летом. Под 
руководством инструктора, 
спелеотуризма, сотрудника 
научно - исследовательского 
института кабельной про
мышленности В. Л. Лерин- 
мана в ней привяли участие 
рабочие, инженеры и сту
денты Томска и Краснояр
ска. Целью экспедиции было 
изучение карстового строе
ния Бзыбского хребта, ис
следование и занесение на 
карту пещер. Всего за се
зон томичи открыли более 
восьмидесяти пещер, а за 
три кавказские экспедиции 
их наберется более двухсот. 
Экспедиция работала на вы
соте около 2.200 метров и 
обследовала площадь около 
20 квадратных километров.

Собранный материал име
ет большую научную и прак
тическую ценность. В экспе
диции, как уже говорилось, 
были люди разных профес
сий. В. В. Седымова, . инже
нер-геоморфолог (кстати, 
это один из ветеранов клу
ба), помогла дать более пол
ное описание карста. Эти 
данные помогут гидрогеоло
гам в изучении водного ба
ланса местности. Все данные 
о пещерах сейчас заносятся 
в отчет и будут отправлены 
в Центральный совет по ту
ризму, ибо экспедиция заяв
лена на участие в первенст
ве СССР среди спелеосек
ций.

Горы никого не балуют, но 
на этот раз... Почти все вре
мя шли дожди или стояли 
густые туманы. Да и сами 
пещеры оказались серьезны
ми. Шахту Чипширинскую 
мы штурмовали чуть ля не 
15 часов, хотя глубина ее 
небольшая (160 м). После 
колодца глубиной около 
110 м, чтобы выйти в ходы,

ведущие на дно, пришлось 
преодолеть пять калибров — 
у зк и х  мест, в которые ч е л о 
век даже средней комплек
ции едва ли протиснется. 
Старшее поколение томских 
спелеологов отличилось и 
здесь — преподаватель А. В. 
Тюков первым достиг дна.

Несколько дней экспеди
цией владел археологиче
ский азарт. Были обнаруже
ны места стоянок древних 
жителей Абхазии. Некото
рые из образцов археологи-

З о в

подземных
д в о р ц о в

ческих находок отправлены 
в Институт истории, филосо
фия и филологии Сибирско
го отделения Академии наук 
СССР, остальные предметы 
оставлены на месте до при
бытия ученых.

Ребята повысили свое 
спортивное мастерство, еше 
больше сдружились, ведь в 
трудных условиях . экспеди
ции каждый человек прояв
ляет свои истинные качест
ва. На высоте оказались и 
наши нештатные медики — 
студентки Наталья Роман
чук и Татьяна Конохова. 
Правда, «работу» задали им 
не спелеологи; снабжать ме
дикаментами и оказывать 
первую медицинскую по
мощь пришлось охотникам и 
пастухам, которые встреча
лись на горных тронах. Зато 
каким щедрым было абхаз
ское гостеприимство жите
лей деревни Хони, куда спу
стилась экспедиция!

Б. СЕМУХИН.

В честь всесоюзного старосты
Через несколько дней ис

полнится сто лет со дня 
рождения выдающегося дея
теля Коммунистической пар
тии и Советского государст
ва—Михаила Ивановича Ка
линина. В связи с этой да
той Министерство . связи 
СССР выпустило новую поч
товую марку с портретом 
М. И. Калинина работы ху
дожника И. Крылова.

В альбомах филателистов 
почтовые марки с портретом 
Председателя ВЦИК впер
вые появились в 1935 году, 
когда отмечалось 60-летие 
со дня рождения всесоюзно
го старосты. Ему. первому 
из государственных деяте

лей, при жизни была посвя
щена серия из четырех поч
товых марок. (Заключитель
ная марка этой серии с порт
ретом М. И. Калинина была 
повторена в траурном выпу
ске 1946 года). В 1950 году, 
к 75-летию со дня рождения 
М. И. Калинина, были выпу
щены еще три марки с его 
портретами. В 1951 году, в 
день пятой годовщины со дня 
смерти Михаила Ивановича, 
вновь были изданы три мар
ки. на одной из которых был 
изображен М о с ко вски й  госу
дарственный музей М. И. Ка
линина, основанный в 1950 
году. Памяти М. И. Ка
линина была посвящена так

же марка, выпущенная к 
90-летию со дня рождения. 
Всего до 1975 года было вы
пушено двенадцать почтовых 
миниатюр, посвященных Ми
хаилу Ивановичу.

Говоря о филателистиче
ской «калининиане», нельзя 
не вспомнить один интерес
ный момент в деятельности 
этого выдающегося человека 
— его отношение к филате
лии. Подписями М. И. Кали
нина скреплены правительст
венные акты, которыми зако
нодательно была введена го
сударственная монополия на 
торговлю филателистически
ми материалами в нашей 
стране, а доходы от нее обра

щались на помощь беспри
зорным детям. Михаил Ива
нович внимательно следил 
за развитием этого благо
родного начинания и много 
лет держал его под своим' 
личным контролем. М. И. 
Калинин лично руководил 
работой Советской филате
листической ассоциации
(СФА) по распространению 
филателистических материа
лов как внутри страны, так и 
за ее рубежами. Деятельно
стью филателистов М. И. 
Калинин интересовался до 
конпа дней своих, придавая 
ей большое воспитательное 
значение.

А. ПИЧУГИН.

Л Ю С Т Р Ы  
ИЗ ПОЛИСТИРОЛА

На заводе м атем атиче
с к и х  м аш ин вы пущ ена  пер
вая партия лю стр — 600
ш т у к . Л ю стра  трехъ яр ус- 
най, из пр озрачно го  поли
стирола, по хож а  на х р у 
с тал ьн ую . Она будет хоро
ш им  украш ен ие м  кв а р ти р ы . 
С коро такие  лю стр ы  появят
ся на пр и л а вка х  м агазинов.

Завод будет в ы п уска ть  
та кж е  и че ты р ехъ ярусн ы е  
лю стры . Технология их и з 
готовления разработана » 
отделе главного  технолога  
предприятия.

В. ИВАНОВА.

р а й о н н ы й
У Н И В Е Р М А Г

В К ож евн и кове  заверш ено 
строительство нового район 
ного универм ага . В д в ух 
этаж н ом  ки р п и ч н о м  здании 
на полезной площ ади в 500 
квад ра тн ы х  метров разм е
стились  торговы е залы  и 
подсобные пом ещ ения. Ма 
газин  оснащ ен соврем енны м  
торговы м  оборудованием. 
Д оступ  к  товарам о т к р ы 
ты й.

На д нях восемнадцать 
продавцов зай м ут  свои ме
ста в отделах нового м ага
зина  и он распахн ет  свои 
двери для покупателей .

Е. ЯКОВЛЕВ.

ЧТО ГДЕ СЛУЧИЛОСЬ?

п о м о г л и
Г О Р О Ж А Н Е

Поздней ночью над селом 
Вознесенка Шегарского рай
она взметнулось пламя. Го
рел телятник, в котором на
ходилось больше двухсот 
животных. Первыми на_ ме
сто происшествия прибыли 
томичи —; группа рабочих 
завода режущих инструмен
тов, помогавшая сельчанам 
монтировать вторую очередь 
животноводческого комплек
са. С. Рудов, С. Короленко. 
Н. Шашков, Н. Мещанов и 
А. Гашакбаров не растеря
лись. Они откатили в сторо
ну бочку с соляркой, вывели 
в безопасное место всех те
лят, а затем принялись раз
бирать крышу помещения.

С помощью горожан по
жар был ликвидирован до 
прибытия пожарной части.

Б. МАНОИЛОВ, 
начальник инспекции 
Госпожнадзора Шегар

ского района.

Н ЕРЕДКО бывает так. 
Со вздохом осматри
вая платье, вы думае

те: «Ведь совсем еще новое. 
И цвет нравится. Но... уже 
не модно». И «отставший от 
времени» наряд отправляет
ся назад в гардероб. Между 
тем ему можно дать нозую 
жизнь. И. в общем-то, без 
больших хлопот...

Обновлением одежды за
нимается наше ателье № 2 
объединения «Томскобл- 
швейбьгт». Что значит «об
новить»? А вот что; создать 
из морально устаревшего 
швейного изделия с помо
щью полного или частичного 
перекроя, различной отдел
ки-фурнитуры, вышивки
и т. д. вещь модную, новую 
на вид. Поэтому не спешите 
расставаться с вышедшими 
из моды верхним платьем 
или пальто. Они еще могут 
стать в вашем гардеробе не 
только необходимыми, но и 
любимыми.

Зайдя к нам в ателье, вы 
быстро убедитесь, что, ска
жем, из пальто можно сде
лать очень практичные комп
лекты — жилет с юбкой, са
рафан, теплый жакет. Удоб
но, красиво, тепло — особен
но у нас, в Сибири. Ну, а

платье легко можно обновить 
с помощью съемного ворот
ника. манжет, жабо, отделоч
ной тесьмы или канта. Кроме 
того, в моду все больше вхо-

ДЛЯ ВАС, ТОМИЧИ!

В т о р а я
ж и з н ь
о д е ж д ы

дит вышивка—скромная или 
ярко-декоративная. Она об
новит и украсит любое, а 
особенно вечернее платье.

А что делать, если в один 
прекрасный день любимое 
вами платье окажется — 
увы — узким?.. Не расстра
ивайтесь! Наши закройщики 
сумеют продлить ему жизнь. 
Ведь в гардеробе у вас на
верняка найдется еще одно 
устаревшее платье, по цвету

хорошо сочетающееся с пер
вым. Из. двух платьев легко 
можно сделать платье-ко
стюм. Ничего, что юбка бу
дет другого цвета: ведь от
делкой жакета могут слу
жить «бывшие» карманы, 
борта, воротник, манжеты...

Что еше мы можем пред
ложить? Если v вас ■ потер
лось пальто, можно перели
цевать его. Можно помочь и 
в том случае, если оно стало 
коротким, пообносились ру
кава. воротник, борта, петли. 
Ведь все это легко отделать 
искусственным мехом, ко
жей. тканью, тесьмой или 
сделать аппликацию. Юно
ши из пальто или костю
ма могут сделать v нас курт
ку, жилет с добавлением 
искусственного меха, кожи.

С утра во вторник и с обе
да в пятницу вас прокон
сультирует в ателье худож
ник-модельер.

Итак, просмотрите свой 
гардероб и — милости про
сим!

Е. МАКСИМОВА, 
заведующая ателье № 2.

Зам. редактора
М. В. МАЛЬЦЕВ.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и С П О Р Т А

16 н ояб ря . Танцы  в совре
м ен н ы х ритм ах.

Н ач ало  — в  20 часов.

TE A T?

15 н о яб р я  — сп е к т а к л ь  «Ста
ры й  Н овый год».

Н ачало  — в 19 час . 30 мин.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ:

«РОДИНА»
«Белый б аш лы к»  — 9, 13. 15, 

Г. 19. 21. «Большое косм иче- 
<ое путеш ествие» — 11.

имени М. ГОРЬКОГО
«Без права на о ш иб ку»  —

40: 10-20 12. 13-40. 15-20, 17,
1-40, 20-20 22. «Любовь зем- 
зя»  _  g Ю-50. 12-40. 14-30,
3-20 18-10, 20. 21-50. З ал  ки н о 
ролики . «Здравствуй, Молда- 
<я!», «Синее озеро» — 9, .10-05.

11-10, 12-15, 14-25, 15-30, 16-35. 
«Докучаев» — 13-20, 17-40.
18-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Без права на ош йбну» —

8-50. 10-40. 12-30, 14-20. 16-10.
18. 19-50. 21-40. «Любовь зем
ная» — 8-40. 12-30. 14-25. «Ка
лина красная»  — 16-20. 18-20. 
20-20, 22. «Песня о М а н ш у к*  — 
10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Любовь земная» — 16. 18.

20. «В ероника  возвращ ается»

«СИБИРЯК»
«О динокий волк» — 9-20.

«Волчья стая» — 11. 12-40,
14-20, 16. 17-40. 19-20. 21.

«ПИОНЕР»
М ул ьтсб орн и к N° 31 «Федо

рино горе» — 9. 10-20, 11-40.
«Золотой кл ю ч и к»  — 13, 14-40. 
«Есения» (две серии) — 16-20,
19, 21-40.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Дума о Ковпаке»  — 13.
«Ф ронт без ф лангов» (две се
рии) — 15. 18, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Ф ронт без ф лангов» (две се

рии) — 17, 20.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Тонкая нить» — 18-40,20-30. 

«Козий рог» — 15, 16-50,

Т В

СУББОТА, 15 ноября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
9.00, Н овости. 9.10. Цв. М у 

зы к а л ь н ы й  абон ем ен т» . 9.45. 
«Б ольш е х о р о ш и х  товаров» . 
10.15. Э к р а н и зац и я  л и т е р а т у р 
н ы х  п р ои звед ен и й . «Н акануне» . 
Х удож ествен н ы й  ф и льм . (СССР 
— Б о л гар и я . 1959 г.). 11.40. Цв. 
«АБВГДейка». 12.10. Цв. «Ут
р ен н яя  почта». М у зы к ал ьн ая  
п рограм м а. 12.40. «Для вас, ро
дители». 13.10. «Н овости му
зы к а л ьн о й  ж и зн и » . И тоги VII 
В сесою зного к о н к у р с а  в о к ал и 
стов им. Глинки. П еред ача из 
Тбилиси. 13.40. Цв. П рограм м а 
м ультф и льм ов . 14.10. Цв. «Здо
ровье». В едет Ю. Б е ля н ч и к о ва .
14.40. Цв. «В м ире ж и вотн ы х» .
Ведет В. М. П есков. 15.40. Цв. 
«С одруж ество». Т елеви зи он н ы й  
ж ур н ал . В едет п ер ед а ч у  поли
ти ч еск и й  о б о зр ев ател ь  А. Ка
верзнев. 16.20. Цв. К. М иллекер. 
«Г аспароне» . П рем ьера му
зы к а л ь н о го  тел есп е к так л я .
17.30. «Время». 18.00. К онцерт 
из п р о и звед ен и й  Л. Б етховен а.
18.40. «Ко м не, М ухтар!». Х удо
ж ествен н ы й  ф и льм . 20.00. Н ово
сти. 20.15. Цв. «В олж ская р ап со 
дия». 20.25. П рем ьера тел ев и зи 
онного до ку м ен тал ьн о го  ф и л ь 

ма «Ч еловек  на в зл етн о й  поло
се». 21.30. Цв. И гр ает  Л. Коган. 
21.45. Цв. «М астера и скусств» . 
Н ародны й ар ти ст  СССР Н. Гри
ценко. 23.00. «В ремя». 23.30—• 
00.10. Цв. «А «М азовш е» лучш е 
всех». К онцерт. П ер ед ача из 
П ольш и.

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А 
ТОМСК

18.00. Ф ильм  — д етям . «К ар
лик-Н ос». Ф и льм -сп ектакл ь
В олгоградского  тел еви д ен и я . 
18.55. С тудия «Ю ность». «Твое 
п р и зван и е» . 19.25. «Субботним 
веч ерком » . Т елеви зи он н ы й
ф и льм -ко н ц ер т. 19.50. Р еп о р 
та ж  с  вы ставк и  п р о и звед ен и й  
со ветск и х  х у д о ж н и к о в  из ф о н 
дов Р у сского  м узея. 20.25 — 
22.15. «Три сестры » . Х удож ест
венны й  ф и льм .

РАДИО
СУББОТА, 15 ноября

7.34. О бзор п оследн и х  и зв е 
стий'. 7.40. «С портивная н еде
ля». 7.45. М узы кал ьн ы й  а н т 
ракт . 9.00. По стр ан и ц ам  газет  
«К расное зн ам я»  и «Молодой 
ленинец» . 9.10. А л ьм а н а х  «Ху
д о ж еств ен н ая  с а м о д е я т е л ь 
ность». 9.30. К онцерт м по пи
сьм ам  рад и о сл у ш ателей . 14.00. 
«П ятилетка — н ароду» . 14.10. 
П есни со ветской  м олодеж и. 
14.30. Р ад и о кл у б  «О риентир». 
В ы пуск 34-й.

16 ноября
Концертный зал филармонии 
СИМФОНИЧЕСКИЙ КОНЦЕРТ (для детей) 

ИНСТРУМЕНТАЛЬНАЯ МУЗЫКА
В программе:
Григ — «Буря» и «Песня Сольвейг».
Чайковский — «Русский танец». «Неаполитанский та

нец». Скерцо.
Шостакович — Ноктюрн.
Чайкин — Концерт для баяна, ч. III.
Пейко — Молдавская сюита, ч. V.
Исполняет Томский симфонический оркестр.
Дирижер — Борис Бабенко.
Солисты — Сергей Зеленкин, Валерий Лобанов, Ми

хаил Погодаев, Геннадий Черненький.
Вступительное слово — Людмилы Грицай. 
Действителен талон № 1 абонемента № 4.
Начало — в 13 часов.
Билеты продаются в кассе концертного запас 1 4 часов.

9-й Тайгинской дистан
ции сигнализации и связи 
требуются электромеханики 
и электромонтеры СЦБ, свя
зи и радиосвязи.

Обращаться: ст. Томск-П, 
пост электрической центра
лизации, или ст. Томск-П, 
Дом связи, к начальнику.

Центральной сберегатель
ной кассе ХЬ 6266 срочно 
требуются на постоянную 
работу инспекторы-ревизо
ры, машинистка и техничка.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, Киевская, 71, те
лефон № 4-31-87.

Томский научно-исследо
вательский институт вакцин 
и сывороток объявляет кон
курс на замещение вакант
ных должностей младших 
научных сотрудников в ла
боратории генетики вирусов 
(1), арбовирусО’Б (1), вакцин
(1) , биофизических методов 
исследования (1), экспери
ментального производства
(2) , иммунологии (2).

Документы, согласно по
ложению о конкурсах, на
правлять на имя директора 
института по адресу: 
634004, г. Томск, пр. Лени
на, 32. Срок конкурса — 
месяц со дня опубликования 
объявления в газете.

Томскому кооперативному 
профессионально - техниче
скому училищу для слуша
телей одномесячных кур
сов экономистов „по ценам 
ТРЕБУЕТСЯ ЖИЛПЛО
ЩАДЬ. Начало занятий — 
с 25 ноября 1975 г.

Обращаться по адресу: 
634001, Томск, пер. Сов- 
лартшкольный, 10, телефо
ны №№ 2-28-85, 2-30-21.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 

в г. Грозном на двух- или 
трехкомиатную благоустро
енную в г. Томске.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Усова, 19-6, 

, к®. 2, тел. № 4-54-32.

П рои звод ствен н ое у п р а в 
ление сел ьско го  х о зя й ств а  
Томского о бли сп олком а вы 
р а ж а е т  глубокое соболезн о
вание зам ести тел ю  н а ч а л ь 
н ика у п р ав л ен и я  Б. В. 
Ш лы ку  по поводу см ерти  
его  отца

Ш Л Ы КА
В италия И вановича.

К оллектив к ар ан д а ш н о й  
ф аб р и ки  с глуб оким  п р и 
скорбием  и зв ещ ае т  о см ер 
ти стар е й ш его  рабо тн и ка  
п р ед п р и я ти я

САМОЙЛЕНКО 
Г ригория Семеновича

и в ы р а ж а е т  глуб окое собо
л езн о ван и е  родны м  и  б л и з
ким  покойного .
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